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Zé Reis e Marcelo Aro viabilizam mais de 
R$ 12 milhões para Coração de Jesus 

Pirapora celebra 
o Dia Nacional dos 
Ostomizados
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,50

Cotação eUrO - real

R$ 6,23

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

18h40Máx.: 29º
Min. : 19º

O Norte de Minas participa do 
Invest in Brasil Fórum, que está sen-
do realizado nos Emirados Árabes 
Unidos (EAU e que reúne represen-
tantes dos setores público e privado 
brasileiros e árabes sob a perspectiva 
de atração de novos investimentos 
para o estado e a formalização de 
parcerias com empresas da região 
do Golfo. O Norte de Minas está 
representado por Ricardo Alencar 
e Osmar Cunha, que são dos sindi-
catos de panificação e construção e 
acompanham a comitiva de Minas 
Gerais, liderada pelo governador 
Romeu Zema e pelo presidente da 
Federação das Industrias, Flávio 
Roscoe. 

A Associação dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (Amams) estará capacitando os 
municípios de São Paulo na assistência social. A 
psicóloga Laila Tatiane Souza, coordenadora do 
Departamento de Politicas Sociais da Amams par-
ticipará do evento na Assembleia Legislativa de 
São Paulo abordando a Reprogramação de Saldos 
no âmbito da assistência-social. É a segunda vez 
que a Amams atua em outro Estado, pois fez o 
mesmo trabalho na Bahia. 

O Codanorte promove hoje (16), a partir 
das 9 horas, no auditório da Amams, o lança-
mento do Plano Intermunicipal de Resíduos 
Sólido, instrumento fundamental da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos e que apresenta 
um levantamento da situação atual do sistema 
de limpeza urbana, como pré-seleção das alter-
nativas mais viáveis e com o estabelecimento 
de ações, integradas e diretrizes. 

POLÍTICA 4

Vereadores recomendam 
cautela na retomada das 
atividades presencias
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Amams capacitará
municípios de São Paulo 
na assistência social

Norte de Minas oferece carne de 
carneiros nos Emirados Árabes Unidos 

DIVULGAÇÃO

Codanorte discute, hoje, 
o Plano Intermunicipal de 
Resíduos Sólidos

A Comissão de Segurança Pública da Câmara 
dos Deputados aprovou a proposta que autoriza 
membros do Ministério Público e delegados da Po-
lícia Civil a solicitarem diretamente às operadoras 
de serviços de telefonia, mesmo sem autorização 
judicial, sinais, dados ou informações que os per-
mitam localizar aparelhos celulares relacionados 
a investigações de suicídio, sequestro, extorsão e 
desaparecimento de pessoas. 

Marcelo Freitas defende autorização de 
quebra de sigilo telefônico pela PC e MP 

DIVULGAÇAO 

REGIONAL 9

REGIONAL 9

tiça de Minas Gerais (TJMG), desembargador Gilson Soares 
Lemes, recebeu, no dia 09/11, visita do deputado Gil Pereira. 
Durante o encontro foram abordados diversos assuntos de inte-
resse do Legislativo e do Judiciário estadual. Administrador de 
empresas, com especialização em Comércio Exterior, Gil Pereira 
iniciou sua vida pública como vereador em Montes Claros em 
1988, legislatura em que presidiu a comissão que elaborou a Lei 
Orgânica do município (1989/1990).

Presidente do Tribunal de 
Justiça de MG recebe o 
deputado Gil Pereira

DIVULGAÇÃO 

Os deputados estadual Zé Reis e federal Marcelo Aro anun-
ciaram o repasse de mais de R$ 12 milhões somente este ano 
para o município de Coração de Jesus, conforme explanação 
feita por eles a reunião com lideranças realizada no salão de 
festa da loja maçônica Vale do Canabrava, com a presença do 
prefeito Robson Alexandre Mota Dias. 
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A partir de 2016, a Black Friday 
se consolidou como uma data em 
que alguns produtos passaram a ter 
descontos mais robustos ao contrário 
do Natal, em que tradicionalmente 
os lojistas aumentam os preços por 
conta dos gastos com 2 aluguéis, isso 
porque os shoppings cobram em do-
bro em dezembro, e com os gastos 
de decoração de festas e campanhas 
de marketing. Muitos consumidores 
passaram a fazer da Black Friday um 
planejamento preventivo para os pre-
sentes de Natal ao perceberem que 
podiam ter uma maior economia e, 
assim a data passou ser uma espécie 
de antecipação das compras de fim de 
ano. A cada ano, a Black Friday tem 

angariado mais adeptos que também 
usam o 13º salário para uma compra 
mais robusta como carro, eletrodo-
mésticos, celulares. Produtos de uso 
próprio, além da lembrancinha natali-
na. A pressão dos consumidores con-
tra lojistas que exercitavam um falso 
desconto, a Black Fraude, e a fiscaliza-
ção dos órgãos de defesa do consumi-
dor também colaboraram para que a 
Black Friday se consolidasse.

Mas esse ano, a Black Friday deve 
desapontar o consumidor que espera 
o ano inteiro para realizar um desejo 
de consumo. Esse será a pior Black 
Friday de todos os tempos e indica os 
motivos. Falta produto, isso porque as 
empresas não tem grandes estoques 

para uma big promoção, os produtos 
tecnológicos, que são a preferência do 
consumidor brasileiro, não tiveram 
grande produção por causa da falta de 
chips no mercado mundial, os preços 
dos produtos, principalmente vindos 
da China tiveram aumento médio de 
15% nos preços, os empresários brasi-
leiros não vão abrir mão de uma mar-
gem de lucro e, por isso, os descontos 
serão menores. A falta de estoque, se-
gundo professor, também se deve ao 
medo dos empresários com o encalhe 
de mercadorias que estão cada vez 
mais caras. Todo o sistema produtivo 
sentiu a falta de matéria prima, prin-
cipalmente vinda da China que, além 
da pandemia com as fábricas fechadas, 

também sofreu com a falta de água. 
Além disso, falta até mesmo embala-
gem. Não se retoma o nível produtivo 
da noite para o dia. A normalidade 
deve acontecer apenas no segundo 
semestre de 2022.

Esse ano, as liquidações foram 
boas no primeiro semestre, porque 
os empresários não acreditaram na 
retomada das vendas. Só nos pri-
meiros 3 meses de 2021, houve um 
aumento de 57,5% nas vendas pela 
internet. A estimativa é ainda melhor 
até o fechamento do ano com a possi-
bilidade de um aumento de 72,2% em 
relação a 2020, segundo estimativas 
da ABComm (Associação Brasileira de 
E-commerce). 

O Ibracon - Instituto dos Audi-
tores Independentes do Brasil par-
ticipa do processo de tradução das 
IPSAS para adoção no País. Além 
disso, contribuindo para a difusão 
dessas normas pelos profissionais, 
fez parte do curso “Auditoria no Se-
tor Público (NBASP e NBC TASP)”, 
fruto de parceria com o Conselho 
Federal de Contabilidade (CFC) e 
o Instituo Rui Barbosa, que tratou 
do tema com quase quatro mil ins-
critos e alcançou número superior 

a 14 mil visualizações no Youtube. 
Como desdobramento desse curso, 
lançou a publicação “Implantação 
das Normas de Auditoria Financei-
ra do Setor Público”, que apesar 
de não substituir a leitura comple-
ta das referidas normas, contribui 
para a sua implementação e utili-
zação no exame das demonstrações 
contábeis.

A entidade também promove o 
“Programa de Capacitação nas Nor-
mas Brasileiras de Contabilidade Apli-

cadas ao Setor Público (NBC TSP)”, 
em ação conjunta com o CFC e a Se-
cretaria do Tesouro Nacional (STN), 
que objetiva capacitar gratuitamente 
os profissionais da Contabilidade 
interessados e/ou atuantes no setor 
público. Esse treinamento, ainda em 
curso, totaliza 33 horas, divididas em 
11 sessões de três horas cada, com 
mil inscritos em cada módulo.

Reforçando nosso compromisso 
com o interesse público, o Ibracon 
defende e considera decisiva a im-

plementação das IPSAS por todos os 
órgãos e instituições do setor públi-
co. Afinal, é determinante que haja 
avanço de modo qualitativo no aten-
dimento às demandas relacionadas a 
serviços de educação, saúde, sanea-
mento básico, moradia, segurança e 
investimentos estratégicos. Mais do 
que um dever constitucional e legal, 
trata-se de imposição para que volte-
mos a crescer de modo substantivo 
e sustentado e tenhamos melhores 
perspectivas de desenvolvimento.

Uma inovação trazida ao merca-
do são os “Fan Tokens” já utilizados 
na Europa. São ativos digitais, cujos 
investidores terão uma parcela dos 
direitos que os times possuem pelos 
jogadores formados em sua base. O 
primeiro clube brasileiro a aderir foi 
o Atlético Mineiro. Isso não apenas 
traz recursos ao clube (no caso do 
Vasco cerca de R$10 milhões), como 
alinha os interesses da torcida, que 
passa a ser “sócia” do jogador. Outro 
clube que já aderiu ao “Fan Tokens” 
foi o Cruzeiro.

Um caso emblemático de reestru-
turação bem sucedida foi o Flamen-
go, que em 2012 acumulava R$800 
milhões de dívidas (R$1,3 bilhão 
ajustado pelo IPCA acumulado de 
dezembro 2012 até junho 2021). 
Para ser justo com a as comparações 
temporais, vou apresentar todos os 
dados financeiros desta matéria com 
valores ajustados pelo IPCA até junho 
de 2021.

Eduardo Bandeira de Mello (35 
anos de BNDES) foi eleito presiden-
te do clube e iniciou a reformulação 

para um elenco que coubesse no cai-
xa, renegociou o passivo e recuperou 
a credibilidade do time que, em 2 
anos, reverteu prejuízo de R$32 mi-
lhões para lucro de R$210 milhões.

A gestão também foi feliz em re-
tomar patrocínios e engajar os torce-
dores. A redução do endividamento 
permitiu reforço do elenco e catego-
rias de base. Atualmente o clube está 
vencendo campeonatos e apresenta o 
maior faturamento do Brasil (R$702 
milhões em 2020 vs. R$1,0 bilhão em 
2019). Em 2012 ocupava a 6ª posição 

com R$342 milhões. Mesmo com a 
queda de receita em R$310 milhões, 
de 2019 para 2020, o clube apre-
sentou prejuízo de R$112 milhões, 
demonstrando habilidade em conter 
custos e, agora, está na 7ª posição 
no ranking e endividamento (R$716 
milhões).

Outro caso que vale a pena co-
mentar é a rivalidade Palmeiras vs. 
Corinthians na questão dos estádios, 
que demonstra quão importante é a 
estrutura de investimentos para a sus-
tentabilidade de um negócio.

O que já era esperado está acontecendo: o presidente Jair Bolso-
naro, que está em Dubai, trocou bravas mensagens com o ex-presi-
diário e presidente do PL, Waldemar Costa Neto, e decidiram que a 
filiação de Bolsonaro, que aconteceria no dia 22, está adiada. Mas, 
ao que tudo indica, não deve acontecer mais. Waldedinheiro e não 
pretende atender a algumas exigências do presidente da República. 
Tem muito “caroço debaixo deste angu”.

KITS PARA AJUDAR NA REDUçãO DA 
EMISSãO DE GÁS CARBôNICO

O presidente da Gasmig, Pedro Magalhães, pretende doar no 
próximo ano 15 mil kits de gás veicular para taxistas e motoristas de 
aplicativo, para ajudar na redução de emissão de carbono. O estado 
foi pioneiro na América Latina ao aderir à campanha global “Race to 
Zero”, a corrida para o zero, que tem como objetivo zerar a emissão 
de gases de efeito estufa até 2050. Segundo Pedro Magalhães, que 
participa da Expo Dubai, exposição mundial que reúne tecnologia, 
cultura e excelência humana, a empresa apresentou crescimento de 
70% no consumo de gás veicular. Ele acredita que haverá redução do 
“consumo de 150 mil toneladas/ano de gás de carbono na atmosfera, 
o equivalente a plantar 150 mil árvores de eucalipto” No jantar ofere-
cido ontem pela missão empresarial mineira nos Emirados Árabes, ao 
presidente Jair Bolsonaro, os assuntos em pauta foram a política e a 
economia. Bolsonaro foi recebido aos gritos de “mito”.

OS AFAGOS DE BOLSONARO EM ZEMA

Se depender do presidente Jair Bolsonaro, ele se alinha com o 
governador Romeu Zema em Minas Gerais, nas eleições do ano que 
vem. Os dois se encontraram em Dubai e Bolsonaro se dobrou em 
elogios ao governador mineiro que para ele, é uma figura importante 
para o quadro nacional. Para Bolsonaro, é praticamente um casamen-
to. “É o governador de um Estado importante do Brasil, e falamos a 
mesma linguagem. Temos interesses comuns, ele pelo seu Estado, eu 
pelo Brasil. É um casamento, praticamente. É um aliado para o Brasil. 
O Zema é importante para o quadro da política nacional”.

EMENDAS SãO LEGíTIMAS PERO NO MUChO

A semana começa com deputados e senadores tentando resolver 
a decisão dos ministros do Supremo Tribuna Federal de suspender 
o pagamento das emendas de relator. Enquanto não se resolve o as-
sunto, o tema continua presente nas discussões. Para o ex-ministro 
do STF, Carlos Velloso, “as emendas parlamentares são legítimas. Os 
parlamentares levam recursos para os seus estados e municípios, mas 
é preciso que seja dada publicidade a isso. O que vinha acontecendo 
era a distribuição em segredo, para o parlamentar fazer o que quises-
se com aquela verba. Isto atenta contra os princípios constitucionais”. 
Para Velloso, ex-presidente do STF, disse ainda que, com a decisão de 
suspender o pagamento das emendes de relator, o Supremo está pre-
zando pelo cumprimento da Constituição. O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, irá recorrer ao STF para tentar reverter a suspensão.

O qUE PODE INTERESSAR AOS
EMPRESÁRIOS ÁRABES EM MINAS

A ida do presidente da Gasmig, Pedro Magalhães, na missão mi-
neira em Dubai, tem um motivo bem especial. Segundo o governador 
Romeu Zema, os árabes têm “grande experiência no setor de gás e 
petróleo” e seriam “uma ótima opção para a Gasmig”. Zema também 
vê a possibilidade de atrair os empresários árabes para outros setores 
como nas concessões de rodovias no estado. Segundo o governador, 
“queremos privatizar diversas empresas no estado e, como eles têm 
recursos, tem conhecimento desses mercados, e dinheiro que é o que 
não falta aqui, eles têm total condição de estarem contribuindo com 
esse processo”.

SEMIPRESIDENCIALISMO GANhA FORTES DEFENSORES

A tese da adoção do sistema político do semipresidencialismo no 
Brasil parece ter encontrado dois fortes defensores: os presidentes 
da Câmara, Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo Pacheco. No semipre-
sidencialismo, um presidente eleito diretamente divide o poder com 
um primeiro-ministro escolhido pelo Congresso. Rodrigo Pacheco 
ponderou que o sistema traria um enxugamento no número de parti-
dos políticos. Já Arthur Lira defendeu que o modelo é mais eficaz no 
enfrentamento de crises. Um dos defensores desse sistema político é 
o ex-presidente Michel Temer.

A Liberdade dos Negros 

Felipe Gabrich!

ANA ELISA

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAçôNICA DE LETRAS DO NORTE DE MINAS, DA ACADEMIA 

MONTES-CLARENSE DE LETRAS E DO INSTITUTO HISTóRICO E GEOGRÁFICO DE MONTES CLAROS

Sobre a Consciência Negra, 
hoje eu vou lhe falar. 
Sabe o que é? 
Não? 
Vou te explicar. 

Desde muitos séculos atrás, 
Você nem era nascido, 
e os negros já sofriam, 

com o preconceito do racismo. 
Essa discriminação, 
sempre foi uma maldição. 

Eles não foram muito amados, 
muitos foram escravizados. 

Casos de morte, agressão, 
Xingamentos e humilhação. 

A escravidão foi abolida, 
mas a justiça não é amiga. 

Os negros também são humanos, 
e merecem seu respeito. 

A cor não diferencia, 
isso tem que ser dito e feito. 
Essa é a liberdade, que será realidade.
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Black Friday não terá descontos 
atraentes este ano (Parte 1)

Os ganhos do Brasil com as normas 
internacionais de contabilidade 
pública (Parte 2)

Chama o VAR pra revisar a gestão dos 
clubes! (Parte 2)

ULYSSES REIS
PROFESSOR DE VAREJO DA STRONG BUSINESS SCHOOL

VALDIR COSCODAI
PRESIDENTE DO IBRACON - INSTITUTO DOS AUDITORES

INDEPENDENTES DO BRASIL

ESTEVÃO SECCATTO ROCHA
PROFESSOR DE TURNAROUND NA FIA BUSINESS SCHOOL, 

ENGENHEIRO NAVAL (POLI/USP) E MESTRANDO (UNIVERSITY OF 
LIVERPOOL)

Entra água na aliança 
EntrE Pl E Bolsonaro
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Meus amigos e caros leitores. há 
pessoas muito conhecidas que pas-
saram para a vida eterna sem causar 
qualquer barulho ou ruído de comu-
nicação no boca-a-boca ou nas mídias 
sociais. De algumas que se portaram 
como uma verdadeira “mala” no co-
tidiano, chegam-se a ouvir, aqui e 
acolá, a expressão pejorativa: “esse, 
já foi tarde!” Todavia existem aquelas 
que partem em silêncio absoluto, mas 
os seus rastros de empatias e carismas 
causam um reboliço tamanho de fa-
zer inveja a muitos que ainda estão 
por aqui.

Felipe Gabrich partiu desse modo, 
silencioso e sem aviso prévio. A sua 
história escrita ao longo de sua vida, 
tanto de atleta quanto de escriba de 
jornais, revistas entre outros, tam-
bém de um esposo, pai de família e 
avô carinhoso, registrou e lapidou o 
seu caráter original de berço familiar, 
transformando-o numa joia rara, de 
pura e alta estimação pela família, 
pelos amigos e também pelos apenas 
conhecidos, como eu.

A bem da verdade, eu não tive o 
prazer de conhecê-lo em um relacio-
namento de amizade mais próximo. 

Nossos caminhos se divergiram. A 
nossa diferença de idade é de três ou 
quatro anos, ele mais do que eu. Na 
infância, adolescência e até na juven-
tude, quatro anos faz muita diferença, 
tanto que, mesmo morando na mes-
ma região, quase vizinho, usando as 
palavras de Alberto Sena Batista, num 
tempo em que Montes Claros era uma 
cidade pequena e pacata, vi e ouvi fa-
lar do nobre Felipe Gabrich quando 
ele era atleta (goleiro) no Ateneu e, 
não foi torcendo por ele nem jogan-
do com ou contra ele, pois sempre fui 
um mero torcedor de arquibancada. 
Eu não torcia para o Broca -Ateneu, 
escudo que ele defendeu por muitos 
anos, mas para o Mais querido – As-
sociação Atlética Cassimiro de Abreu, 
cujas cores levaram-me a torcer pelo 
Glorioso Cruzeiro.

Conheci Felipe Gabrich como 
conheci Garrinchinha, Sabará, Beto 
Carroceiro, Gontijo, Nicomedes hel-
ton Veloso, Osias, Lado, Ninha, Bené, 
Bispo, Nilson Espoletão, Marcelino, 
Bichara, Jomar, João Batista, Biu e 
muitos outros. Eles dentro do gra-
mado, eu na arquibancada, torcendo, 
gritando e, às vezes, acompanhando 

o coro nos xingamentos. Bons tem-
pos aqueles do futebol amador de 
Montes Claros.

A quadra do Montes Claros Tênis 
Clube também foi palco de muitos 
campeonatos de futebol de salão 
(bancário, estudantil, universitário, 
imprensa, comércio, etc.), nela Felipe 
Gabrich aparecia com todo o seu ta-
lento e estrelato de goleiro, guardião 
de metas do futebol montes-clarense.

Não me lembro de se fomos con-
temporâneos no Instituto Norte Mi-
neiro de Educação, na Escola Normal 
ou na Fadec – Faculdade de Adminis-
tração, Economia e Contabilidade, 
hoje Unimontes. Li que ele formou-
se em Administração, eu em Ciências 
Contábeis em 1978.

Nas artes literárias, Felipe Gabrich 
lapidou-se até tornar-se um grande 
mestre, reconhecido e respeitado 
por todos os seus colegas jornalistas. 
Desse seu tempo de escriba, pos-
so dizer que li muitas publicações 
suas, pois nas empresas em que tra-
balhei assinavam os jornais locais. O 
confrade Itamaury Teles, seu colega 
no jornalismo, escreveu que Felipe 
Gabrich chegou a ser convidado a 

participar de uma votação para uma 
Cadeira na Academia Montes-clarense 
de Letras, mas você recusou, preferiu 
abrir mão do seu nome, deixando li-
vre o caminho para outro candidato, 
também seu amigo. Foi somente mais 
exemplo de um gesto seu mui digno 
de louvor.

quando escrevi Montes Claros do 
meu tempo – prefácio do jornalista 
Girleno Alencar, ele me indicou o Fe-
lipe Gabrich para fazer a revisão do li-
vro. Foi a única vez que conversamos 
pessoalmente. Recebeu-me em sua 
casa, conversamos sobre o assunto, 
infelizmente não acordamos no valor.

Felipe Gabrich partiu, mas os seus 
colegas Reginaldo Silva, Peré, Artur 
Leite, Tião Camurça, Osvaldo Antu-
nes, Américo Martins Filho, Paulo 
Ribeiro, Ruy hitler e outros, já re-
servaram-lhe um lugar no Grande 
Jornal de Deus, onde somente os 
que semearam a boa semente na 
terra, cultivaram o amor, harmonia 
e paz, conseguirão colher uma boa 
safra, ingresso exclusivo e conclu-
sivo para participar da Academia 
Divina de Letras, e desta, você não 
poderá negar.
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Um dos maiores problemas en-
frentados pelos jovens que moram 
na zona rural, segundo o vereador 
Eldair Samambaia (PSD), é a falta 
de perspectiva em relação ao futu-
ro, pois a grande maioria quer dar 
continuidade aos estudos e não po-
dem fazer isso por falta de oportu-

nidade, e, por não terem condições 
financeiras, para vir morar na sede e 
continuar os estudos. E mesmo em 
lugares onde tem o segundo grau, 
tem resolvido pouco, pois eles não 
têm como dar continuidade aos es-
tudos por falta de condições finan-
ceiras e oportunidades. 

O parlamentar entende que ter 
o segundo grau na zona rural é um 
avanço muito grande e reconhece 
a importância, mas se tivesse um 
curso profissionalizante, seria mui-
to melhor para todos e explicou: 
“está acontecendo quase uma fuga 
em massa dos moradores mais jo-

vens da zona rural, que estão vin-
do para a cidade em busca de uma 
oportunidade melhor na sua vida 
profissional. Mas chegando aqui 
ele percebe que a situação é muito 
difícil, e sem nenhum preparo para 
enfrentar um mercado de trabalho 
extremamente competitivo, ele 

termina por entrar para o merca-
do informal, quando não desiste e 
entra para a vida de crimes, o que 
é até comum. Nós podemos evitar 
isso, e ainda manter o jovem junto 
com os familiares e trabalhando na 
roça, basta para isso, um esforço 
comum entre o Estado e o municí-

pio e criar cursos que possam dar 
uma profissão aos jovens, que se 
um dia resolverem vir para Montes 
Claros, tenham em mãos um cur-
so capaz de fazer com ele enfrente 
o mercado de trabalho em pé de 
igualdade com que se exige o mer-
cado”, concluiu.

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira, afirmou que 
tem discutido com líderes da base do 
governo propostas que busquem me-
lhorar a composição de preços dos 
combustíveis de forma a mantê-los 

mais estáveis diante das variações do 
dólar e do barril do petróleo.

Ele também voltou a abordar a 
proposta que altera a cobrança do 
ICMS unificando a tarifa e mantendo 
um valor fixo para o imposto estadu-

al. “Não podemos dizer que é o ICMS 
que puxa o aumento, mas contribui 
com alguns excessos para que fique 
mais caro. queremos discutir um 
fundo de estabilização, sem mexer no 
preço da Petrobras, para não agredir 

com taxação ou definição de valores, 
mas para dar conforto para essas 
oscilações. Vamos passar a semana 
discutindo rapidamente, porque esse 
assunto não pode ser protelado”, afir-
mou o presidente em entrevista, ao 

chegar à Câmara. 
Lira disse que pretende se reunir 

com os governadores assim que um 
texto for apresentado. Ele ressaltou 
que a proposta não é contra nenhum 
estado especificamente, mas disse 

que, com as mudanças da cobrança 
do ICMS, não haveria compensação, 
já que a arrecadação dos entes fede-
rados tem aumentado muito nos úl-
timos meses. “Não fazemos política 
populista na Câmara”, ressaltou Lira. 

Parlamentar volta a pedir cursos 
profissionalizantes na zona rural

Presidente quer discutir fundo que estabilize preços 
dos combustíveis

Hospital do Trauma e BR-251 
e Papai Noel existem...

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que bonita... Fiquei sabendo 
quando um Duende veio dizer que 
houve uma reunião comandada pelo 
Papai Noel que chegou montado na 
sua imponente mula sem coquinho 
seguido pelo Saci Pererê e resolve-
ram que o hospital do Trauma vai 
sair do papel... E que também have-
rá merrequinha para reformar a BR-
251 que todos podem esperar e que 
tudo será inaugurado com a presen-
ça da Branca de Neve e os seus sete 
namorados demenores que são os 
anõezinhos... Como vê, minha gen-
te... Nem tudo está perdido e temos 
que ter esperança de que as coisas 
vão mesmo acontecer... Agora é es-
perar que o Lobo mal deixe, né?

Mulheres imitam o sapinho

Meninos a mulherada tá mais 
para frente do que  sapato de pa-
lhaço... Espia só... O instituto de 
pesquisa Ibope fez uma grande pes-
quisa para saber  quem  mais bebe 
cerveja... E pasmem... As mulheres 
sozinhas consomem 33% de toda 
loira gelada produzida em nosso 
Brasil varonil... Já dizia um sábio... 
“O povo é o retrato do líder”. E o sa-
pinho só aparece fora de Brasília só 

na manguaça e falando bobagem... 
E as meninas acham que isso agora 
é cult e passaram a carcar o dente 
na manguaça... manguaceiras... E 
depois correm para o médico pedin-
do um remedinho para emagrecer... 
Ora... Ora... Faça de  favor é pingun-
ças.

Micke Jagger foi
 desmascarado

Todos conhecem aquela língua 
grandona que ele tem e que está 
segurada em milhão de merrequi-
nha das verdinhas da boa terrinha 
do Tio Sam... E ele sempre vendeu 
uma imagem de super sex igual ao 
nosso sex simbol das pernas mais ca-
beludas do mundo que atende pelo 
nominho de Raimundo do INSS... 
Mas o roqueiro foi desmascarado 
pelo seu colega de banda que  afir-
mou para jornalistas de todo esse 
mundão sem porteira de meu Deus 
que o seu pingolin é miudinho igual 
dos japinhas e que sua língua é duas 
vezes maior do que o seu ex-parque 
de diversão... Ué... Tomou safado 
mentiroso... Ará!

 
Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Nesse momento 
estamos deixando de lado todo 
tipo de coisa séria e vamos apru-
mar somente no nosso besteirol de 
cada dia... E para isso vamos poder 
também oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Dois rapazinhos 

excessivamente alegres e com bom-
bachas e tudo estavam proseando e 
um disse que faria uma pergunta... 
Se ele errasse teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca... O 
que o que é... Bicho peludo... Tem 
quatro patas... Só vive em cima do 
telhado... Gosta de ratos e faz miau? 
O outro rapidamente sapecou... Já 
sei bobinha... É um Jacaré... Ah acer-
tou... Outro dia um machão chegou 
num bar de meninos excessivamen-
te alegre e sapecou... Coloque comi-
da... Estou morto de fome e posso 
comer um boi... Logo um safadinho 
gritou... Muuu... Eca doidinha.

Morcego manda um para 
cidade dos pés juntos

Espia só o que aconteceu numa 
cidade do norte de Minas... Um ho-
minho estava trabalhando alegrinho 
da Silva e eis que veio das trevas um 
bichinho de estimação do drácula 
que é conhecido  como  morcego e 
dá lhe uma dentada e chupa o seu 
sanguinho... Ele não se importou 
muito e a coisa foi piorando ele não 
virou vampiro... E foi logo manda-
do para a cidade dos pés juntos... 
Cruz credo... Xô bicho peçonhento 
e coisa do mau... Mas eu nunquinha 
na minha vida  tive conhecimento 
de que morcegos atacavam gente... 
Pensava que fosse conversa de ido-
sos da roça... Mas agora os morcegos 
que me aguardem... Tchan...

 
Olho por olho e

 orelha por orelha

Eita que no Irã o povo de lá não 
é mais doido por falta de espaço no 
coquinho... Eles vivem no tempo 
das trevas... Um dia desses um ho-
minho brigando com outro... Furou 
o seu olho e cortou uma das suas 
orelhas... Aí a policia veio e o catou 

e mandou para o xilindró... Seis me-
ses depois o tiraram... Levaram para 
a praça pública e arrancaram um dos 
seus olhos e uma orelha para ficar 
quites com o que ele fez... Uau já 
pensou se essa moda chega ao nos-
so Brasil varonil? Aí tu estarias en-
rascado... Mas eu acho que eles até 
tem razão... Se uma pessoa faz e so-
fre pena igual... Ele vai pensar duas 
vezes antes de agredir alguém... Isso 
até que seria legal... Vou pensar...

Liberem a erva mardita e já

Deixa eu te dizer uma coisa... 
hoje a grande maioria esmagadora 
dos crimes violentos que envolvem 
jovens de até 25 anos é devido ao 
ponto... Venda e divida de drogas... 
Não  é mesmo? E pior... A Polícia 
vive quase o tempo todo catando 
pequenos empresários do pozinho 
do capeta... Enquanto deviam caçar 
bandidos... 90% das ocorrências 
policiais são de prisões de peque-
nos traficantes... Então faça igual a 
mais mortal de todas as drogas que 
é a bebida alcoólica e é liberada e 
dizem que é até chique... Então por 
que não liberam logo a erva mardi-
ta e fuma quem quiser e boas... E 
polícia vai cuidar da segurança e ca-
tar bandidos de verdade... Tá tudo 
errado, né não?

 
Seguranças ilegais são 

ameaça

Olha minha gente... Outra 
coisa que  está  deixando o meu 
amiguinho Cotoquinho  revoltada 
é a falta do cumprimento da lei... 
No nosso Brasil varonil a grande 
maioria das leis foram criadas para 
não serem cumpridas... Mas agora 
estão extrapolando... Para se ter 
uma firma de  segurança tem que 
ter  uma  autorização dos meninos 

da policia federal e tem um tantão 
de  burocracia... E acontece que até  
o paço contratou  pessoas ilegais... 
E depois não quer que eu falo nadi-
ca de nada... Tem gente que faz um 
ajunta ajunta e coloca em eventos e tô 
vendo na hora de  mandaram alguém 
para a cidade dos pés juntos... Todos 
os órgãos competentes serão aciona-
dos... Pois o meu coleguinha Valdemar 
Soares vem alertando e faz tempo... 

 
Montei no Porco

Nesse momento estou picando a 
mula... Deitando o cabelo... Caindo 
no capinado e capando o gato... Enfim 
eu vou mesmo é ir embora e pronto... 
E não adianta ficar tentando me loca-
lizar depois de ter feito besteira que 
não vai me achar e então acho bom 
saber comportar e só volto amanhã 

se Deus quiser... E, por favor, lembre-
se: “Vinde a mim todos que estais 
cansados, fracos e sobrecarregados 
que eu vos aliviarei”... Para pensar 
mesmo...

Fuso do dia – Alguns motoboys 
que fazem entregas de alimentos 
durante a noite que agem como 
doidos... Não respeitando sinais... 
Andam em altíssima velocidade 
com faróis apagados e ultrapas-
sando pela direita... Bagunçando o 
trânsito... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Dr. Fernando 
Vita que é um baita de um profis-
sional e um médico altamente gaba-
ritado e empresta seu talento para 
o hospital Dílson Godinho... Pois 
competência sobras... Sucesso, no-
bre guerreiro... Fui!

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, o músico Arlen com o 
renomado cantante baiano Reinaldo... Sucesso, nobre guerreiro... 

Fui!

“Crianças dependentes químicas terão 
assistência integra”, afirma parlamentar

VALDEMAR SOARES

O vereador Pastor Elair Gomes 
(MDB) disse que uma de suas pre-
ocupações enquanto cidadão e 
pai de família com cargo ligado ao 
cargo público, como parlamentar 
municipal, é a criação de meios 
para ajudar crianças e jovens que 
se livrem da dependência quími-
ca. Para isso já está articulando a 
criação de uma unidade capaz de 
ajudar essas pessoas a se liberta-
rem de um vício tão pernicioso 
como o de drogas, tanto as ilíci-
tas, como licitas, tal qual álcool, 
que tem sido o mal do século.

Ele lembrou que a Câmara Fe-
deral analisa projeto que garante 
assistência integral e multiprofis-
sional à criança e ao adolescente, 
dependentes químicos, e/ou com 
problemas decorrentes do uso de 
drogas e inclui dispositivo no Es-
tatuto da Criança e do Adolescen-
te. A assistência à criança ou ado-
lescentes dependentes químicos 
visa a proteger sua saúde física e 

mental e seu bem-estar social. 
Lembrou o parlamentar muni-

cipal que o projeto prevê ainda a 
realização, pelo poder público, de 
campanhas de prevenção do uso 
de drogas. Elair argumenta que, 
“à procura de sua identidade, o 
adolescente se torna uma presa 
de fácil manipulação. Alguns ado-
lescentes vão procurar as drogas 
como um meio de fuga para seus 
problemas afetivos, outros o fa-
rão pela simples curiosidade ou 
necessidade de filiar-se ao grupo, 
enquanto outros por dinheiro 
fácil. E é nesse momento que te-
mos que dar assistência profissio-
nal para que eles possam trilhar 
outro caminho senão das drogas 
ilícitas”. 

Disse, ainda, o vereador que 
estudos realizados pelo hospi-
tal das Clínicas da Universidade 
de São Paulo (USP), revelam que 
“são inúmeros os fatores que le-
vam o adolescente a ser conside-
rado uma população de alto risco 
para o consumo de drogas”.

Foto da Semana
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ASCOM/ CÂMARA

Zé Reis e Marcelo Aro viabilizam mais de 
R$ 12 milhões para Coração de Jesus

Marcelo Freitas defende autorização de 
quebra de sigilo telefônico pela PC e MP 

Presidente do Tribunal de Justiça de MG 
recebe o deputado Gil Pereira

Vereadores recomendam cautela na 
retomada das atividades presencias

GIRLENO ALENCAR

Os deputados estadual Zé Reis 
e federal Marcelo Aro anuncia-
ram o repasse de mais de R$ 12 
milhões somente esse ano para o 
município de Coração de Jesus, 
conforme explanação feita por eles 
a reunião com lideranças realizada 
no salão de festa da loja maçônica 
Vale do Canabrava, com a presen-
ça do prefeito Robson Alexandre 
Mota Dias, dos vereadores Eduar-
do do Sacolão, Alvaro de Doutor 
Netinho, Arley Ribeiro, Renato 

Barbosa, Peu do São Joaquim, El-
cio Mariano e Guenilson, além do 
vice-prefeito Samuel Barreto, o 
ex-prefeito Ronaldo Mota Dias e 
mais de 100 lideranças. No evento 
foram anunciadas seis quadras po-
liesportivas cobertas, no valor de 
R$ 570 mil cada, sendo em Vacaria, 
Poço Verde, Gameleiras e Caveiras.

Na abertura da solenidade, o 
prefeito Robson Alexandre salien-
tou a atuação dos deputados Zé 
Reis e Marcelo Aro, que entraram 
para a história de Coração de Je-
sus por viabilizarem os maiores 

investimentos no município em 
apenas 10 meses de mandato, su-
perando todos outros deputados 
que passaram pelo município. Ele 
explica que além das quadras, ain-
da foram autorizados os recursos 
para quatro creches e liberação de 
tratores, sistema simplificado de 
água, asfalto de ruas da cidade e 
das comunidades da zona rural. O 
prefeito lembrou que Coração de 
Jesus passou pela crise provocada 
pela pandemia coronavírus com 
medidas acertadas, que salvaram 
muitas vidas dos corjesuenses. Os 

sete vereadores reforçaram o argu-
mento. 

Zé Reis salientou que foi possí-
vel assegurar os recursos por cau-
sa da atuação do prefeito Robin, 
que além de muita competência 
administrativa, implantou uma 
mentalidade de honestidade e se-
riedade. Salientou que superada 
as dificuldades iniciais, o prefeito 
ainda teve a decisão de colocar Sa-
muel Barreto como vice-prefeito e 
isso ajudou a dinamizar a atuação 
da administração. Lembrou que 
tem o desafio de implantar serviço 

de quimioterapia em Coração de 
Jesus e melhorar o hospital para 
Coração de Jesus atender melhor 
os seus moradores e das cidades 
vizinhas.

O vice-prefeito Samuel Barreto 
salientou que em 2017, quando to-
mou posse, o prefeito encontrou 
Coração de Jesus com o mesmo 
cenário vivido pelo governador 
Romeu Zema em Minas Gerais e 
teve de priorizar a regularidade 
fiscal, para ficar apto a receber os 
recursos. Depois dessa regulari-
dade, com as certidões negativas, 

a administração deslanchou. Fina-
lizou mostrando que Coração de 
Jesus acertou ao escolher os dois 
deputados como padrinhos.

O chefe de Gabinete Wellinton 
Aguilar, do deputado Marcelo Aro 
reforçou o compromisso dele com 
Coração de Jesus e ainda mais in-
tensificada a parceria com o de-
putado Zé Reis. Garantiu que os 
R$ 12 milhões liberados até agora 
foi uma demonstração de atuação 
especial ao município, pois como 
são quatro anos de mandatos, mais 
investimentos serão liberados.

A Comissão de Segurança Pú-
blica da Câmara dos Deputados 
aprovou a proposta que autoriza 
membros do Ministério Público e 
delegados da Polícia Civil a solicita-
rem diretamente às operadoras de 
serviços de telefonia, mesmo sem 
autorização judicial, sinais, dados 
ou informações que os permitam 
localizar aparelhos celulares rela-
cionados a investigações de suicí-
dio, sequestro, extorsão e desapa-
recimento de pessoas.

Defensor da proposta, o de-
putado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG), explica que a re-
quisição dos dados de localização 
não permitirá acesso ao conteúdo 
da comunicação (interceptação te-
lefônica), a qual continuará depen-

dendo de autorização judicial. 
Ele explica que o pedido deverá 

ainda ser autorizado ou solicitado 
por parente até 4º grau da vítima e 
atendido pela empresa de telefonia 
em até dez dias.

“O texto original da proposta 
previa permissão à Polícia Civil 
para rastrear celulares furtados ou 
roubados a partir do IMEI (Inter-
national Mobile Equipment Iden-
tity) – código internacional único 
de identificação do aparelho. O 
objetivo seria a responsabilização 
de autores dos crimes de roubo, 
furto e receptação de celulares. No 
entanto, consideramos que a atual 
possibilidade de se adquirir chips 
de celular sem que a operadora 
confira as informações prestadas 

pelo cliente, inviabiliza esse tipo 
de responsabilização por meio do 
IMEI”, informa Marcelo Freitas.

De acordo com o parlamentar, o 
mais adequado é limitar as buscas 
a casos envolvendo restrição da li-
berdade, sem referências a crimes 
patrimoniais, como roubo ou furto 
de celular.

“As operadoras de serviços de 
telefonia ou telemática deverão 
disponibilizar ao Ministério Público 
e a Polícia Civil um sistema infor-
matizado que possibilite o envio 
eletrônico da requisição de sinais 
do aparelho telefônico. A proteção 
constitucional que impede o acesso 
indiscriminado à comunicação tele-
fônica (interceptação) não abrange 
os dados. Portanto, diversamente 

da interceptação telefônica, a que-
bra do sigilo de dados telefônicos 
não está submetida a clausula de 
reserva de jurisdição [autorização 
judicial], ressalta Freitas. 

O texto aprovado será analisa-
do, em caráter conclusivo, pela Co-
missão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania.

“Logo, além da autoridade ju-
diciária competente, membros do 
Ministério Público e delegados de 
polícia também podem determinar a 
quebra do sigilo de dados telefônicos 
com base em seus poderes de inves-
tigação, desde que o ato deliberativo 
esteja devidamente fundamentado e 
justificado pela urgência e pelo peri-
go da demora”, conclui Marcelo Frei-
tas. (GISSELE NIZA – Colaboradora)

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
desembargador Gilson Soares Le-
mes, recebeu, no dia 09/11, visita 
do deputado Gil Pereira. Durante 
o encontro foram abordados diver-
sos assuntos de interesse do Legis-
lativo e do Judiciário estadual.

Administrador de empresas, 
com especialização em Comércio 
Exterior, Gil Pereira iniciou sua 
vida pública como vereador em 
Montes Claros em 1988, legisla-
tura em que presidiu a comissão 
que elaborou a Lei Orgânica do 

município (1989/1990). Foi secre-
tário municipal de Governo na 
gestão do prefeito Mário Ribeiro 
(1991/1992) e presidente da Câ-
mara Municipal (1993/1994).

Exerce seu sétimo mandato 
consecutivo na Assembleia Legisla-
tiva, onde ingressou em 1995. Em 
2011, foi chamado pelo governa-
dor Antonio Anastasia para ocupar 
o cargo de secretário de Estado de 
Desenvolvimento e Integração do 
Norte e Nordeste de Minas (Sedi-
nor), no qual permaneceu até abril 
de 2014.

NORTE DE MINAS: ENERGIA 
SOLAR E qUESTãO híDRICA

Neste sétimo mandato, dando 
continuidade ao trabalho inicia-
do como secretário de Estado e 
presidente da Comissão de Minas 
e Energia da ALMG (biênio 2015-
2016), Gil Pereira tem se dedica-
do ao desenvolvimento das ener-
gias renováveis, com destaque 
para a implantação de energia 
solar fotovoltaica no Norte de 
Minas, agora presidindo a Co-
missão das Energias Renováveis 

e dos Recursos hídricos.
A questão hídrica regional 

(construção de grandes projetos 
de abastecimento e hidroagrí-
colas, como o do rio Jequitaí) é 
também prioritária na atuação 
parlamentar do deputado. Inte-
grou ainda a Comissão do Tra-
balho, da Previdência e da Ação 
Social (biênio 2015-2016). No bi-
ênio 2017-2018, as comissões de 
Minas e Energia e de Transporte, 
Comunicação e Obras Públicas. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabo-
rador)

Os vereadores de Montes Cla-
ros recomendaram cautela ao pre-
feito humberto Souto caso deseje 
fazer a retomada presencial no 
município. Ontem, durante a ses-
são ordinária da Câmara Munici-
pal. A vice-presidente vereadora 
Graça da Casa do Motor (PSL) 
destacou que a retomada é mo-
tivo de comemoração, mas é pre-
ciso conscientização para manter 
o controle da doença. “Sabemos 
que a pandemia não acabou, mas 
se mantivermos as medidas pre-
ventivas e os cuidados necessá-
rios, e todos tomarem a segunda 
dose da vacina, é possível ir reto-
mando a rotina, aos poucos”, ob-
serva. O vereador Raimundo do 
INSS, primeiro-secretário da Câ-
mara, também destacou a impor-
tância de se manter os cuidados 
preventivos. “O coronavírus mu-

dou a situação do mundo. hoje 
a referência das pessoas é usar o 
álcool em gel, lavar as mãos, usar 
máscara de proteção, e é impor-
tante continuar com a mesma 
vigilância e manter essas regras 
de prevenção e cuidado para que 
possamos avançar para um novo 
estágio”, completou.

Entre as demandas apresen-
tadas na sessão, os vereadores 
destacaram a necessidade de ma-
nutenção das estradas rurais, que 
estão muito danificadas após as 
fortes chuvas que caíram na re-
gião. “Os acessos a algumas comu-
nidades, como Canto do Engenho, 
por exemplo, estão intransitáveis”, 
citou o vereador Edson Cabeleirei-
ro (PV).  Outra solicitação, apre-
sentada pelos vereadores Cláudio 
Rodrigues (Cidadania) e Eldair Sa-
mambaia (PSD) é a construção de 

pista de caminhada no entorno da 
linha férrea, nas imediações dos 
bairros de Lourdes, Roxo Verde, 
Vila Ipiranga, Vera Cruz e adjacên-
cias. “As pistas de caminhada se 
configuram como um espaço ade-
quado para a prática esportiva, pro-
porcionando maior segurança para 
a população, além de promover a 
integração da comunidade do bair-
ro, incentivando o cuidado e o zelo 
do espaço público, e a melhoria da 
estrutura do meio urbano”, justifica 
Cláudio Rodrigues, presidente da 
Câmara.

Os vereadores também apresen-
taram diversos pedidos da popu-
lação relativos a obras e serviços, 
como construção de quadras espor-
tivas, instalação de postes e ilumi-
nação de led, reforma de escolas 
e unidades de saúde, serviços de 
drenagem e pavimentação asfáltica. 

Uma delas foi a reforma da quadra 
do bairro Major Prates, apresentada 
pelos vereadores Igor Dias (PSL) 
e Stalin Cordeiro (Podemos), e a 
reforma do Cemei do Distrito de 
Santa Rosa de Lima, apresentada 
pelo vereador Reinaldo Barbosa 
(Republicanos). A sessão ordinária 
foi iniciada com um minuto de si-
lêncio em memória ao jornalista e 
escritor Felipe Gabrich, que faleceu 
na semana passada, e em seus pro-
nunciamentos, vários vereadores 
lamentaram a perda. “Gabrich dedi-
cou a vida ao desenvolvimento de 
Montes Claros e do Norte de Minas, 
fez de sua caneta uma arma e das 
redações sua trincheira de batalha 
diária para que nossa cidade se agi-
gantasse e entrasse no rol das maio-
res e melhores cidades do Brasil”, 
destacou o vereador Eldair Samam-
baia. (GA)
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O ex-campeão brasileiro de xadrez, Roberto Molina que conse-
guiu ser campeão de vários torneios pelo Brasil chegando ao pó-
dio principal antes da pandemia, conseguindo trazer para Minas 
e Montes Claros o campeonato nacional. Agora ele tem um novo 
desafio, foi convidado para disputar vários torneios internacional, 
mais precisamente na Europa, onde ficara por um mês enfrentan-
do os melhores profissionais do xadrez. De acordo com Molina, 
ele sabe do tamanho do desafio, mas esta confiante que fará um 
bom papel e certo que trará algum troféu para Montes Claros. Ele 
embarca para a Europa no próximo dia 29 e terá pela frente gran-
des campeões. Roberto que mineiro e depois de casar com Priscila 
montes-clarense, fixou residência em nossa cidade, e desde então 
representa nossa cidade e, nesse esporte não tínhamos nenhum 
representante desse nível. Esperamos vitorias.

Roberto Molina X Torneios X 
Europa X Novos X Desafios X Xadrez

Orçamento Secreto X Bancada 
Mineira X Maior Fatia

Diárias X Servidores X Trabalham X 
Localidades X Zona Rural

PEC X Deputados X Emendas X 
Constituição X Parecer

Escola X Legislativo X Intensivão X 
Preparação X Enem

Busca X Investimento X 
desenvolvimento X Catar

Durante a sessão ordinária na terça-feira (9), o vereador Wilton 
Dias (PTB) deu entrada em um requerimento solicitando alteração 
no decreto 3.653 de 2018 para reajustar e majorar o percentual do 
valor da diária por deslocamento dos servidores municipais, princi-
palmente aqueles que trabalham na zona rural. O decreto de julho 
de 2018 busca indenizar as despesas dos servidores municipais que 
a serviço tenham que se deslocar da localidade onde exercem suas 
funções. Em um dos parágrafos da pasta, define que em desloca-
mentos para distritos e zona rural por período inferior a doze horas, 
será devido 15% do valor da diária integral e o pagamento poderá 
ocorrer mediante lançamento na folha de pagamento do servidor 
– equivalente em média R$ 10,50 – valor esse baixo avaliado pelo 
vereador Wilton. Os servidores muitas vezes ficam o dia todo nessas 
localidades e o valor não dá para o custeio da passagem e um lan-
che, por exemplo”, defende o parlamentar.

Na busca de investimentos para Minas Gerais, o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Fernando Passalio, embarcou na última semana para 
Doha, no qatar, para formalizar o apoio da gestão mineira a um fundo so-
berano que pretende fortalecer investimentos e negócios em Minas Gerais. 
Passalio disse que “estamos começando aqui, no qatar, depois em Dubai e 
Abu Dhabi, já com a presença do governador Romeu Zema, uma série de 
prospecções globais para captação de investimentos em áreas estratégicas 
como energia, mineração, alimentos, hotelaria, e até aeroespacial. Fundos 
soberanos de Cingapura, Noruega, China e Kuwait também serão inseridos 
na agenda”. Ontem o governador se uniu ao secretário na agenda em busca 
de investimentos

Os professores convidados foram, Jônatas Braga, que é graduado em 
história, especialista em sociologia e filosofia, e Bruno Souto, também 
graduado em história e especialista em história do Brasil. Eles aborda-
ram temas relacionados ao Enem que foram discutidos nas oficinas do 
Parlamento Jovem durante o ano de 2021. O presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cidadania), em nome de todos os verea-
dores, agradeceu aos professores pela disponibilidade em repassar co-
nhecimentos e tirar as dúvidas dos alunos, contribuindo para o projeto 
do parlamento jovem. O diretor da Escola do Legislativo, Carlos Fre-
derico, lembrou que o aulão foi uma forma de resumir os temas abor-
dados durante o ano. Temas como cidadania, poder, política, cultura e 
diversidade que podem ser cobrados no Enem. A Escola do Legislativo 
é uma iniciativa da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, realizada em 
parceria com diversas câmaras municipais de Minas.

Minas Gerais é o estado com a maior fatia de recursos do “orçamen-
to secreto” federal empenhados em 2021. Dos R$ 9,3 bilhões reserva-
dos pela União, pouco mais de R$ 1 bilhão foi prometido a municípios 
mineiros. Os dados foram compilados pelo Contas Abertas. Para o eco-
nomista Gil Castello Branco, fundador e secretário-geral da Associação 
Contas Abertas, a ausência de critérios claros para basear a distribuição 
de recursos do orçamento facilita a profusão das emendas ‘secretas’ e 
acrescenta que “embora não se possa fazer uma crítica individual a um 
estado ou outro, fica muito claro que não existem parâmetros”. 

A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 76/21 teve parecer 
pela sua constitucionalidade aprovado em reunião da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG). De autoria de um terço dos deputados, tendo como 
primeiro signatário o deputado João Magalhães (MDB), a proposta 
altera o artigo 160-A da Constituição do Estado, para permitir que 
a transferência a municípios de recursos estaduais incluídos na Lei 
Orçamentária Anual (LOA) por emendas de autoria das comissões 
da ALMG possa ser feita na modalidade transferência especial.  Isso 
significaria, de acordo com o relator da matéria, deputado Charles 
Santos (Republicanos), que opinou pela legalidade do texto na sua 
forma original, mais agilidade no repasse desses recursos, tendo 
em vista que a modalidade de transferência especial permite que os 
recursos sejam repassados diretamente aos municípios.

IPVA X Propõe X Congelamento X 
Pandemia X Projeto

O projeto de lei 3.278-21 autoria do deputado Bruno Engler 
(PRTB), teve aprovado parecer pela sua juridicidade na reunião da 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). A Comissão de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária (FFO) também avalizou a proposição, que agora já 
pode ser discutida e votada em 1º turno no Plenário. Em sua forma 
original, o texto prevê que a tabela de referência dos valores dos ve-
ículos, nacionais e importados, novos e usados, para fins de cálculo 
do Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA), 
relativa ao ano de 2020, ficará congelada a partir da publicação da 
lei. O projeto também estabelece que o congelamento perdure en-
quanto persistir a vigência do estado de calamidade pública decre-
tado no Estado, causado pela Covid-19.Caixa X Divulgação X Pagamento X 

Auxílio X Brasil

Alcolumbre X Afastamento X 
Ignorar X Rachadinha

A Caixa Econômica Federal divulgou o calendário de pagamento 
do Auxílio Brasil, que começa a ser pago na próxima quarta-feira 
(17). As datas seguirão o modelo do Bolsa Família, que pagava os 
beneficiários nos dez últimos dias úteis do mês, com base no dígito 
final do Número de Inscrição Social (NIS). Com valor médio de R$ 
217,18 neste mês, a parcela de novembro começará a ser paga no 
dia 17 para os beneficiários de NIS com final 1 e terminará no dia 
30 para os beneficiários de NIS com final 0. Com 17 milhões de 
famílias incorporadas, o Auxílio Brasil terá cerca de 2,5 milhões de 
famílias a mais que os 14,6 milhões atendidas pelo Bolsa Família 
que podem ser adicionados caso o beneficiário arranje um emprego 
ou tenha um filho que se destaque em competições esportivas ou 
em competições científicas e acadêmicas. Podem receber o Auxílio 
Brasil as famílias com renda per capita de até R$ 100, consideradas 
em situação de extrema pobreza, e aquelas com renda per capita de 
até R$ 200, consideradas em condição de pobreza.

A paciência dos senadores com Davi Alcolumbre (DEM-AP) pa-
rece ter chegado ao fim e os caminhos mais prováveis vão desde 
afastamento da presidência da CCJ até a exclusão como membro 
do DEM, na comissão. O senador Lasier Martins (Pode-RS) queria ir 
além e apresentar notícia crime à PGR porque “ninguém mais tem 
paciência com as protelações, com a inércia”, e não apenas no caso 
da sabatina de André Mendonça. Lasier acusa Alcolumbre: não gosta 
de trabalhar. “A CCJ teve apenas 3 sessões deliberativas, enquanto 
as demais tiveram 10,15, 20 sessões”. além da renúncia ou do afas-
tamento da presidência da CCJ, o DEM pode excluir Davi Alcolum-
bre como membro do partido na comissão. essa sobre Alcolumbre 
também a denúncia de ex-assessoras que dizem ter sido contratadas 
por até R$14 mil, mas recebiam apenas R$ 1.350.
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Norte de Minas tem 335,1 mil pessoas 
sem tomar a segunda dose

Bruna Meira vive noite inesquecível, em 
Ensaio de Casamento com Leandro Duarte
Eterna Miss Montes Claros, a agora empreendedora Bruna Meira fala sobre 
as emoções vividas na noite de sábado e agradece a todos os envolvidos 

DESLUMBRANTE COMO DE COSTUME...

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem cerca de 
335.145 pessoas com a aplicação 
da segunda dose da vacina contra 
a Covid-19 em atraso e isso levou 
a implantar a busca ativa dessas 
pessoas. O vacinometro mostra 
que 1.191.312 pessoas tomaram 
a primeira dose e 856.167, a se-
gunda dose. Aliado a isso, 25 mu-
nicípios não buscaram as doses 
colocadas à disposição. Isso levou 
a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros a refor-
çar junto aos municípios a adoção 
de novas estratégias para o avan-
ço da vacinação. De um total de 
48 mil doses de vacinas disponi-
bilizadas dia 12 de novembro a 
54 municípios, atualmente a SRS 
possui 18 mil doses em estoque. 
Isso porque, 25 municípios não 
buscaram as remessas colocadas à 
disposição, ao informar que ainda 
possuem imunizantes em esto-
que. “há pouco tempo tínhamos 
grande demanda de pedidos para 
a entrega de vacinas e, atualmen-
te, temos imunizantes disponí-

veis. Nesse contexto, é importan-
te que os municípios reforcem as 
ações de mobilização da popula-
ção para a aplicação da primeira 
dose como, também, para a con-
clusão do esquema vacinal. Isso 
porque, só está imunizada contra 
a Covid-19 a pessoa que tomou 
as duas doses de uma das vacinas 
(Pfizer, AstraZeneca, CoronaVac 
ou a dose única da Janssen)”, frisa 
a coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Sil-
va Menezes.

Além da busca ativa da po-
pulação que ainda não tomou a 
primeira dose da vacina contra a 
Covid-19 ou que falta completar o 
esquema vacinal, a coordenadora 
ressalta que as secretarias munici-
pais de saúde também precisam 
mobilizar a população com idade 
acima de 60 anos para tomar a 
dose de reforço. Outra estratégia 
importante que precisa ser colo-
cada em prática é a mobilização 
dos pais para levar os adolescen-
tes de 12 a 17 anos para serem va-
cinados. “A Covid-19 é uma doen-
ça imprevisível. Pode evoluir para 

complicações de saúde graves, 
acometendo até mesmo pessoas 
jovens. Além disso, se a popula-
ção está ansiosa para voltar a ter 
uma vida normal, sem restrições 
de distanciamento social, é neces-
sário que a vacinação completa 
com aplicação das duas doses al-
cance mais de 80% da população. 
Porém, até o momento no Norte 
de Minas só atingimos 59,25% de 
cobertura vacinal”, alerta Agna 
Menezes.

A coordenadora lembra que a 
vacinação contra a Covid-19 já de-
monstrou ser a medida mais efi-
caz para conter a pandemia que já 
matou mais de 610 mil pessoas no 
Brasil. “Em março deste ano ocor-
reram 517 óbitos por Covid-19 
no Norte de Minas e chegamos a 
superar a capacidade máxima de 
atendimentos na rede hospitalar. 
Com o avanço da vacinação, hoje 
temos uma taxa de ocupação mé-
dia de 13% dos leitos e, em outu-
bro, foram notificados 17 óbitos 
ocasionados pela doença, ou seja, 
um a cada dois dias. Além disso, 
nos últimos seis meses, dos 640 

óbitos registrados, 65% tiveram 
como vítimas pessoas que não 
haviam tomado nenhuma dose da 
vacina contra a Covid-19. Outros 
24% dos óbitos vitimaram pessoas 
que haviam tomado apenas uma 
dose de um dos imunizantes”, ob-
serva Agna Menezes.  

Além das vacinas já disponíveis 
em Montes Claros, a SRS tem mais 

duas remessas de vacinas estoca-
das na rede de Frios da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-MG), 
em Belo horizonte. Ao todo são 
43.070 mil doses de imunizantes 
da Pfizer. Por outro lado, nesta 
terça-feira a SRS iniciou a reali-
zação de levantamento junto aos 
municípios quanto à necessidade 
de disponibilização de nova re-

messa de vacinas da AstraZene-
ca/Universidade de Oxford. Elas 
serão utilizadas na aplicação da 
segunda dose em pessoas que 
aguardam o imunizante para a 
conclusão do esquema vacinal. A 
previsão é de que a nova remessa 
chegue a Montes Claros na sexta-
feira (19), e seja repassada aos 
municípios no dia 22.

“Andávamos sem nos procurar, 
mas sabendo sempre que andá-
vamos para nos encontrar”... As 
palavras do escritor Júlio Cortázar 
são perfeitas para descrever a linda 
união de Bruna e Leandro, que já 
encanta todos à sua volta. “Antes 
de tudo começar, já nos sentíamos 
muito felizes, por ter a permissão 
de Deus e Sua presença em nosso 
meio”, afirma Bruna, eterna Miss 
Montes Claros. 

Bruna e Leandro realizaram um 
lindíssimo ensaio de casamento, 
neste mês de outubro, iniciando 
as comemorações desta união que 
já estava escrita. “Sempre foi Deus, 
Ele sonhou primeiro que nós, e so-
mos gratos a Ele por nos guardar, 
um para o outro”, afirmam os noi-
vos. Bruna ainda acrescenta: “viver 
este sonho, sem dúvida alguma, 
não tem preço”.  

Em entrevista, Meira afirma: 
“esse ensaio de casamento só foi 
possível porque o Senhor esteve co-
nosco, desde o início, em cada de-
talhe, em cada pedaço de papel, no 
coração de cada convidado, de cada 
assessor(a), que tem se empenha-
do - cada um em sua especialidade, 
dando o seu melhor, me ajudando, 
aconselhando. Pessoas realmente 
escolhidas por Deus, para me aju-
dar a realizar esse meu sonho, do 
qual, agora, Leandro faz parte dessa 
realização”.

“Como me sinto privilegiada, 
em saber que o Senhor Deus, em 
meio de muitas pessoas, realizou 
um sonho outrora deixado por 
mim”, acrescenta. 

O ensaio de casamento de Bru-

na e Leandro foi realizado no últi-
mo dia 23 deste mês de outubro, e 
contou com a presença de familia-
res e amigos do casal. A cerimônia 
foi esplêndida e marcou mais uma 
etapa da vida dos dois apaixonados.

“quando eu a conheci, já sabia 
que era ela a pessoa certa. E o en-
saio de casamento é um divisor de 
águas em um relacionamento, pois 
é quando o casal oficializa a inten-
ção de ter um futuro juntos. Trata-
se de um momento muito feliz, a 
confirmação de um relacionamento 
bem-sucedido, de trocas positivas 
e cheias de reciprocidade”, afirma 

Leandro Duarte. 
Emocionada, e ainda revivendo 

em sua mente cada momento da 
noite inesquecível, Bruna agrade-
ceu a todos que fizeram parte deste 
momento. “Gostaria de agradecer 
a Deus e aos fornecedores que 
trabalharam para que esse evento 
ocorresse. quero enaltecer, aqui, 
o trabalho destes profissionais 
que considero os melhores de 
Montes Claros: @soberanodeco-
racoeseeventos, na direção de @
rondinellymagalhaes e @junior_
ni_moc: eu amei o tratamento e a 
generosidade que eles têm... Com 

certeza ganharam a minha admira-
ção e posso afirmar que são meni-
nos de excelente bom gosto. Agra-
deço à @ietedavidnoivas, que foi 
maravilhosa comigo e com a minha 
família, tem um bom gosto impecá-
vel, me ajudou, orientou, e eu me 
senti querida e especial. @flaviafa-
biane, que é toda meiga e te deixa à 
vontade; faz você, mulher, se sentir 
mais bela do que é, pois é um amor 
de pessoa”. 

E a noiva continua com os agra-
decimentos: “@lucianamalveira 
dispensa comentários, mulher de 
bom gosto que transforma seus 

sonhos em realidade. @tassicosta-
buque que é maravilhosa com suas 
belas flores e fizeram o buquê dos 
meus sonhos. @meliusfotografia, 
o melhor de Montes Claros e que 
me deixou à vontade, além de ter 
uma equipe super maravilhosa. @
augustojrfilmes, com quem tive 
pouco contato, mas o suficiente 
para afirmar que é de um profis-
sionalismo incrível. @kleber_ni-
ghtbar, meninos simpáticos e o 
melhor bar de Montes Claros. @
dommax.celebrante que trouxe 
emoção na minha cerimônia... As 
suas palavras me tocaram e foi algo 
diferente”.

“Agradeço ainda à cantora @
cimaradiass a quem me refiro com 
um carinho; ela é “um sabiá”, de 
voz doce e linda, que ainda soa em 
meus ouvidos; foi um enorme pra-
zer conhecê-la. Não posso deixar 
de agradecer também aos cantores 
@sergioerodrigo, @luciliomota e 
@badalacaoeshow que fizeram os 
meus convidados vibrarem, dança-
rem e curtirem muito a festa. Vocês 
têm minha admiração e me faltam 
elogios! Ao @cakeliciabygiancarlo-
barbosa que trouxe ao meu ensaio 
a perfeição de um lindo bolo. Ao 
@upagenciamoc conhecido como 
“abóbora” fez uma linda pista de 
dança e cuidou de toda estrutu-
ra de iluminação para que hou-
vesse a animação ao evento. @
vanessa_massagista que cuidou 
do meu corpo com as suas mãos 
e se desdobrou para me atender 
com carinho e amor e não mediu 
esforços para que eu chegasse 
ao resultado almejado. A @ai-

ram_nogueira_doces_ finíssimos 
e à @nandacostabemcasados que 
vai sempre trazer boas lembranças 
de uma noite de doces momentos 
maravilhosos”.

“Não poderia deixar de agrade-
cer @pastorarayannemeiraoficial 
minha irmã que nos trouxe a pa-
lavra de Deus e nos abençoou, tra-
zendo a unção de Deus e a emoção 
aos nossos convidados, com uma 
palavra que nos marcou. Não teria 
pessoa melhor para nos abençoar. 
Muito obrigada, menina dos olhos 
de Deus! Te admiro muito! A @
autoantigos_ que me levou na-
quele belíssimo carro antigo. Ao 
@recantoespacobuffet  os meus 
sinceros agradecimentos pela re-
ceptividade de nos permitir usu-
fruir de um espaço simplesmente 
cheio de beleza natural e lindo e 
junto dele nos proporcionou um 
buffet delicioso. E, já finalizando, 
@latelierconvites o que dizer de 
Carol... Com a sua inteligência 
trouxe realidade com perfeição ao 
meu sonho. E, por fim, em nome 
da minha família, gostaria de agra-
decer a todos que fizeram parte 
deste sonho. Aos meus convidados 
o meu muito obrigada, que Deus 
possa abençoar a todos vocês, que 
com amor pude compartilhar a mi-
nha alegria”. 

“Aos meus pais, Antônio Meira 
e Eliane Correa, só posso dizer: 
como é grande o meu amor por 
vocês! As minhas irmãs @janai-
na_sandy e @adrielletallita vida 
longa, que se esforçaram para a 
realização de um sonho”, finaliza 
Bruna Meira.

Bruna reviveu tempos de modelo, ao desfilar lindíssima 
durante o ensaio de casamento mais esperado do ano
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Humberto Souto analisa passaporte 
da vacinação em Montes Claros

MG chega a 70% do público-alvo da imunização 
contra Covid-19 completamente vacinado

7Saúde

- Ao todo, 90% desse grupo já tomou primeira dose; avanço é importante para proteger a vida 
dos mineiros e retomar a economia com segurança
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GIRLENO ALENCAR

O prefeito humberto Souto 
anunciou na manhã de ontem 
(16) que está analisando a implan-
tação do Passaporte da Vacinação 
em Montes Claros, com a maior 
flexibilização de várias atividades, 
mas somente para atender as pes-
soas que tomaram as duas doses 
da vacina contra a Covid-19. Ele 
explica que quer seguir os mo-
delos implantados em São Paulo, 
onde alcançou mais de 80% de 
imunizados e com isso, teve maior 
flexibilização. A sua preocupação 
é que 79.714 pessoas deixaram de 

tomar a segunda dose da vacina. 
Foram 303.502 pessoas vacinadas 
com a primeira dose e 223.788 
com a segunda dose. O prefeito 
afirma que ouviu o Comitê Local 
da Covid, para saber qual o po-
sicionamento que poderá adotar, 
mas descarta a vacinação compul-
sória, que obriga a vacinação das 
pessoas. Do mesmo jeito ele des-
carta a liberação do uso de masca-
ras, pois afirma que não pode colo-
car as vidas em risco. O seu temor 
e de ocorrer o mesmo problema 
da Europa e China, onde a doença 
voltou.

Uma das alternativas analisadas 

é flexibilizar ainda mais para quem 
estiver imunizado. Porém alerta 
que não tomará nenhuma medida 
apressada, pois não tem pressa e 
entende que Montes Claros tem 
tudo funcionando normalmente. 
Ele lembra que tem alguns setores 
que funcionam apenas com parte da 
população, como bares e restauran-
tes e esportes e poderá aumentar a 
quantidade de pessoas, desde que 
comprovem a vacinação. Isso levará 
esses setores e incentivar as pessoas 
a se vacinarem. “Não podemos dar a 
impressão de que a doença acabou. 
O quadro é bom, mas ainda tem de 
ficar alerta”, explica o prefeito.

Minas Gerais atingiu uma mar-
ca importante na campanha de 
vacinação contra a Covid-19 na 
última sexta-feira (12/11). O es-
tado ultrapassou a taxa de mais 

de 70% do público-alvo, ou seja, 
a população acima de 12 anos, 
completamente vacinada com as 
duas doses ou dose única. Além 
disso, 90% desse grupo tomou, ao 

menos, a primeira dose do imuni-
zante. 

De acordo com os dados dis-
poníveis no Painel Vacinômetro, 
já são 16,2 milhões de vacinas re-

DIVULGAÇÃO 

ferentes à primeira dose aplicadas 
em todo o estado e 12,3 milhões 
de doses da segunda aplicação. 
Minas conta, ainda, com 492,7 
mil vacinas de dose única apli-
cadas e 1,3 milhão de doses de 
reforço.

Com o avanço da vacinação, o 
estado consegue retomar a eco-
nomia com segurança sanitária 
e, também, reduzir o número de 
internações de casos graves da 
doença e, o principal, defender 
a vida dos mineiros. De acordo 
com dados do boletim epidemio-
lógico desta terça-feira (16/11), 
nas últimas 24h foram registrados 
196 novos casos da doença e uma 
morte foi confirmada.

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, ressalta a 
expectativa de ampliar a campa-
nha para novas faixas etárias. “Se 
todos buscarem a segunda dose 
no tempo certo, logo estaremos 
com todo esse público vacinado. 
Sabemos que ainda temos muito 
para fazer e avançar. Temos novos 

grupos a serem incluídos, como 
as crianças de cinco a 11 anos, e 
uma grande expectativa de que 
essas pessoas sejam adicionadas 
em breve e que consigamos avan-
çar ainda mais com a vacinação”, 
destaca. 

ChEGADA DE VACINAS

O Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG), recebe, nes-
ta terça-feira (16/11) e amanhã, 
678,6 mil doses da vacina Pfizer. 
Os imunizantes serão transpor-
tados por via aérea e chegam em 
três desembarques no Aeroporto 
Internacional de Belo horizonte, 
em Confins.

Nesta terça-feira serão dois de-
sembarques, às 13h55 e às 14h45. 
Já na quarta-feira a chegada está 
prevista para 11h40. Essa remes-
sa faz parte da complementação 
do 67º lote de vacinas contra a co-
vid-19. 

A SES-MG armazena as doses 

recebidas na Central Estadual da 
Rede de Frio e organiza a logística 
de distribuição para repassar ime-
diatamente às Unidades Regionais 
de Saúde, que as entregam, poste-
riormente, aos municípios. 

MÁSCARAS 

Em coletiva na última semana, o 
secretário abordou a possibilidade 
de flexibilização do uso de másca-
ras. Segundo Baccheretti, a SES-MG 
começou a discutir os critérios téc-
nicos necessários para que a me-
dida possa ser adotada, sobretudo 
em locais abertos e arejados.

“Temos que verificar qual o pon-
to de vacinação que traz segurança 
para uma desobrigação do uso. De-
vemos ter uma norma que vai levar 
em conta o nível de vacinação dos 
municípios e, possivelmente, ter a 
definição sobre esses critérios ain-
da este ano”, afirmou o secretário, 
que descartou a possibilidade de 
dispensa da proteção facial em 
locais fechados. (Agência Minas)
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8 Segurança pública

MOC | Homem de 34 anos é preso 
acusado de estuprar a própria filha

PIRAPORA | Trio de 
criminosos é detido com 
drogas e fios de cobre 

Bombeiros resgatam 
gato que estava ilhado 
em um córrego

BR-135 | Veículo bate em 
árvore e motorista fica 
gravemente ferido

Em Montes Claros, um homem de 34 
anos foi preso suspeito de estuprar a filha, 
de apenas 11 anos. A Polícia Militar foi acio-
nada depois que a menina relatou os abusos 
que sofria para a mãe e efetuou a prisão do 
suspeito na última segunda-feira (15). No 
boletim de ocorrência a menina relatou que 
o pai acariciava suas partes íntimas e aces-
sava canais pornográficos para que os dois 
assistissem juntos. A vítima também contou 
que em uma das ocasiões houve penetração.

Ainda de acordo com as informações do 
boletim, a criança disse que recebia presen-
tes do pai para não contar sobre os abusos e 
nunca havia falado o que acontecia por medo 
de que ele fizesse algo contra ela ou com a 

mãe. De acordo com a PM, a menina foi leva-
da para o hospital, onde passou por exames 
e foi constatado rompimento de hímen.

Ao ser preso, o homem negou ter come-
tido o crime e disse que estava em um mal 
momento no casamento e a filha teria sido 
influenciada pela família para afirmar a ver-
são. Ele foi conduzido à delegacia e foi autu-
ado em flagrante por estupro de vulnerável. 
Segundo a Polícia Civil, o caso está sendo 
investigado e o auto de prisão em flagrante 
deve ser concluído em 10 dias e encaminha-
do à Justiça. O suspeito foi levado para o pre-
sídio; se condenado, a pena é de oito a 15 
anos de reclusão com base no artigo 217 da 
Lei 12.015 de 2009.

Um trio de criminosos, for-
mado por homens de 18, 25 e 
40 anos foi detido e os acusados 
presos. Eles são acusados de 
envolvimento com o tráfico de 
drogas, durante uma operação 
da Polícia Militar, em Pirapora, 

na noite da última segunda-feira 
(15). Eles foram abordados no 
Bairro Nossa Senhora Aparecida 
após denúncias de tráfico de dro-
gas no local. Os policiais fizeram 
buscas na casa onde os suspeitos 
estavam e encontraram 70 pe-

dras de crack e fios de cobre.
Segundo a PM, os fios foram 

furtados e eram usados como 
moeda de troca por usuários 
de drogas. Os três presos foram 
conduzidos à delegacia de Polícia 
Civil.

Na última segunda-feira (15), os 
bombeiros resgataram um gato que 
ficou ilhado em um córrego no Bair-
ro Ibituruna, em Montes Claros. O 
animal estava no local desde domin-
go, segundo relato de moradores. 

“Ele estava em cima de um amonto-
ado de terra no meio do córrego e 
não conseguia sair porque choveu e 
o nível da água subiu”, disse o sar-
gento José Fernando Martins.

Os militares usaram um gancho 

que tinha cerca de dois metros de 
comprimento e conseguiram resga-
tar o animal sem precisar entrar no 
córrego. O gato estava sem ferimen-
tos e ficou sob os cuidados da mora-
dora que fez o acionamento.

Na noite da última segunda-feira 
(15), um motorista ficou gravemente 
ferido em um acidente na BR-135, em 
Buenópolis. Segundo informações 
da Polícia Militar Rodoviária, ele se-
guia sentido Joaquim Felício, quan-

do perdeu o controle do carro, saiu 
da pista e bateu em uma árvore. O 
condutor, de 61 anos, foi socorrido 
em estado grave em uma ambulân-
cia da concessionária que adminis-
tra a rodovia e foi levado para o 

hospital Imaculada Conceição, em 
Curvelo.

O acidente foi na altura do KM-
516 e o trânsito na rodovia não foi 
interditado. A perícia foi acionada e 
as causas devem ser apuradas.

 

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL CONSTITUINTE DA COOPERATIVA 
SOLAZ GERAÇÃO DISTRIBUÍDA (COSGD) 

 

De acordo com a legislação vigente, convocam-se todos os interessados em criar a 
COOPERATIVA SOLAZ GERAÇÃO DISTRIBUÍDA (COSGD) para a Assembleia de sua 
Constituição, a realizar-se em 29 de novembro de 2021, às 09:00 horas, às 10:00 horas, 
e às 11:00 horas, em primeira, segunda e terceira convocação respectivamente, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos com um mínimo de 20 (vinte) pessoas presentes, 
na localidade da cidade de São Romão, Estado de Minas Gerais à Rua Giratória II, nº 
15, Novo Horizonte, São Romão-MG, CEP: 39.290-000, com a seguinte ordem de 
deliberação: 

ORDEM DO DIA: 

1. Constituição da COOPERATIVA SOLAZ GERAÇÃO DISTRIBUÍDA (COSGD); 
2. Leitura, análise e aprovação do Estatuto Social; 
3. Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal; 
4. Assuntos gerais. 

 
Os interessados em participar deverão comparecer ao local munidos dos seguintes 
documentos: (i) cópia do RG e do CPF, devidamente autenticadas; e (ii) comprovante 
de endereço emitido há no máximo 90 (noventa) dias. 
 

São Romão/MG, 16 de novembro de 2021 

 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO 

 

 

 
 

Bruno Vercerlli Rodrigues Rocha 
CPF 044.688.106-61 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Kátia Fernandes de Oliveira 

CPF 078.481.636-01 

KATIA 
FERNANDES DE 
OLIVEIRA:078481
63601

Assinado de forma 
digital por KATIA 
FERNANDES DE 
OLIVEIRA:07848163601 
Dados: 2021.11.16 
09:33:41 -03'00'

BRUNO VERCERLLI 
RODRIGUES 
ROCHA:044688106
61

Assinado de forma digital 
por BRUNO VERCERLLI 
RODRIGUES 
ROCHA:04468810661 
Dados: 2021.11.16 09:34:04 
-03'00'

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, ELIAQUIM ANTONIO DE SOUSA, CPF/CNPJ nº 13039589610, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.442,98, em
02/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441898914-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 23285, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 16 de Novembro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ANTONIO AVILMAR DE OLIVEIRA GOMES, CPF/CNPJ nº 95073957687, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 4.350,56, em 02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
855551457826-5 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 45625, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 11 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o 
atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE.  Edital: Poderá ser lido ou obtido no site 
https://www.ifnmg.edu.br/montesclaros. Também poderá ser solicitado pelo telefone (38) 2103-4141 ou pelo e-mail: 
ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br. Local e prazo para entrega dos documentos e projetos de venda: até 07/12/2021 
às 17:00 através do e-mail: ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br ou na Recepção do Campus, no endereço: Rua Dois, 
n° 300, Village do Lago I, Montes Claros/MG - CEP 39.404-058. Data e hora da sessão pública de seleção dos 
projetos: 08/12/2021 às 09h00 (Horário de Brasília - DF) no mesmo endereço acima.

Audrey Handyara Bicalho 
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 04/2021

NORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

O Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Norte de Minas Gerais - Campus Montes Claros, torna Público 
o resultado da Chamada Pública nº 01/2021. Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do 
Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar - PNAE. Total de Itens 
Licitados: 00011. Fundamento Legal: Art. 14 da Lei nº 11.947 de 16/06/2009. Justificativa: Art. 14 da Lei nº 11.947 de 
16/06/2009. Valor Global: R$ 56.433,20 (cinquenta e seis mil quatrocentos e trinta e três reais e vinte centavos). Empresas 
habilitadas: COOPERATIVA DOS AGRICULTORES FAMILIARES E AGROEXTRATIVISTAS GRANDE SERTAO LTDA, 
CNPJ :  05.866.105/0002-22, valor: R$  27.907,20. COOP DOS TRABALHADORES ASSENT REGIAO PORTO ALEGRE 
LTDA, CNPJ: 01.112.137/001-09, valor: R$ 28.526,00.

Audrey Handyara Bicalho 
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE RESULTADO DA CHAMADA PÚBLICA Nº 01/2021

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃONORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao 
Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE.  Edital: Poderá ser lido ou obtido no site https://www.ifnmg.edu.br/montesclaros. 
Também poderá ser solicitado pelo telefone (38) 2103-4141 ou pelo e-mail: ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br. Local e prazo para 
entrega dos documentos e projetos de venda: até 10/12/2021 às 17:00 através do e-mail: ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br ou 
na Recepção do Campus, no endereço: Rua Dois, n° 300, Village do Lago I, Montes Claros/MG - CEP 39.404-058. Data e hora 
da sessão pública de seleção dos projetos:  13/12/2021 às 09h00 (Horário de Brasília - DF)  no mesmo endereço acima.

Audrey Handyara Bicalho 
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 03/2021

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA
NORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

Norte de Minas oferece carne de 
carneiros nos Emirados Árabes Unidos 

Pirapora celebra o Dia Nacional dos 
Ostomizados

Amams capacitará municípios de São 
Paulo na assistência social

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas participa do 
Invest in Brasil Fórum, que está 
sendo realizado nos Emirados Ára-
bes Unidos (EAU e que reúne re-
presentantes dos setores público 
e privado brasileiros e árabes sob 
a perspectiva de atração de novos 
investimentos para o estado e a 
formalização de parcerias com em-
presas da região do Golfo. O Norte 
de Minas está representado por Ri-
cardo Alencar e Osmar Cunha, que 
são dos sindicatos de panificação e 
construção e acompanham a comi-
tiva de Minas Gerais, liderada pelo 
governador Romeu Zema e pelo 
presidente da Federação das Indus-
trias, Flávio Roscoe. O Grupo Geo, 
que é da Fazenda Santa Mônica, em 

São João da Ponte, está negociando 
para vender carne de carneiro no 
Oriente Médio, nos países mulçu-
manos. A empresa foi credenciada a 
abater esse animal dentro das técni-
cas fixadas pelos mulçumanos.

O governador Romeu Zema ex-
plica que “Minas apresenta todas as 
vantagens necessárias para receber 
os investimentos estrangeiros. Já 
tivemos contato com investidores 
e estamos em uma das regiões do 
mundo que mais tem recursos para 
investir. São países que exportam 
petróleo e que buscam novos locais 
para investimentos. Temos mostra-
do como Minas é um local bom para 
investir e também falamos sobre a 
nossa economia verde. Dentro da 
lógica da segurança alimentar, que 
é um fator de preocupação deles 

especialmente após a pandemia, 
mostramos que temos terras pron-
tas para a produção de alimentos”, 
destacou Zema. Até outubro deste 
ano, foram fechados quase R$ 150 
bilhões em acordos empresariais na 
atual gestão do Estado. 

O evento é organizado pela 
Agência Brasileira de Promoção de 
Exportações e Investimentos (Apex 
Brasil), com parcerias com a Dubai 
Chamber of Commerce & Industry, 
a Câmara de Comércio Árabe Bra-
sileira (CCAB) e a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), coinci-
dindo com as intenções da comitiva 
mineira de buscar parceiros comer-
ciais. Cerca de 200 empresários 
mineiros estão em Dubai para apre-
sentar seus negócios e buscar opor-
tunidades de ampliá-los. Além de-

les, o Governo do Estado também 
conta na missão com secretários e 
integrantes ligados ao desenvolvi-
mento econômico. Além do gover-
nador, o presidente Jair Bolsonaro 
participou da abertura do Fórum 
ao lado de ministros brasileiros. Já 
da parte árabe acompanharam o In-
vest In Brasil a ministra de Mudan-
ças Climáticas e Desenvolvimento 
dos Emirados Árabes, Mariam 
Mohammed Almheiri, assim como 
o ministro de relações exteriores 
Thani Al Zeyoudi, entre outros. 

Na avaliação da ministra Mariam 
Mohammed, o Brasil e os Emirados 
Árabes têm sinergia para além da 
questão econômica. “Estamos aber-
tos a oportunidades econômicas e 
também na questão da sustentabili-
dade, que é uma preocupação que 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretária de Saúde cele-
bra a partir de hoje o Dia Nacional 
dos Ostomizados, em data criada 
pela Lei número 11.506/2007, em 
homenagem a fundação da Socie-
dade Brasileira dos Ostomizados 
(Abraso), e tem o objetivo de di-
vulgar informações que contribu-
am para combater o preconceito 
contra as pessoas que utilizam 
o procedimento da ostomia. O 
paciente Ostomizado é a pessoa 
que utiliza um estoma, um orifí-
cio alternativo para manutenção 
do funcionamento de um órgão, 
como o intestino ou bexiga, para 
a eliminação de fezes e urina, rea-
lizado através de um procedimen-

to cirúrgico chamado Colostomia 
ou Urostomia. Para assistir e au-
xiliar esses pacientes o município 
de Pirapora possui o Serviço de 
Assistência à Pessoa Ostomizada 
– SASPO. que conta com 01 en-
fermeiro, 01 médico e 01 assis-
tente social. O serviço atende a 
uma microrregião composta por 
07 municípios, que são: Pirapora, 
Lassance, Várzea da Palma, Ibiaí, 
Ponto Chique, Buritizeiro e Santa 
Fé, totalizando, no momento, em 
torno de 60 pacientes.

Os pacientes ostomizados de 
Pirapora são encaminhados para 
o SASPO, através de relatório mé-
dico que deve ser apresentado na 
Unidade Básica de Saúde, que fará 

o encaminhamento para cadastro 
e entrega gratuita das bolsas e 
adjuvantes. O secretário de saúde 
Rafael Lana, fala sobre a impor-
tância da população conhecer o 
serviço e ter sensibilidade no tra-
tamento de pessoas ostomizadas. 
“A informação é o melhor recurso 
para combater o preconceito, na 
saúde lidamos com todos os tipos 
de problemas e observamos que 
pacientes ostomizados se sentem 
constrangidos, pelo procedimen-
to em alguns casos, liberar odor, 
fazer barulho, não ter válvula de 
contenção e ser um novo flu-
xo para a eliminação de fezes e 
efluentes. Por isso pedimos a po-
pulação que tenha sensibilidade, 

busque conhecimento e evite jul-
gamentos”, comenta o secretário 
de saúde.

A programação para a semana 
sobre o tema: hoje às 8h será re-
alizada uma capacitação voltada 
para todos os enfermeiros e refe-
rências Técnicas dos municípios 
da micro região sobre manejo aos 
pacientes ostomizados. O evento 
será realizado no Centro de Edu-
cação Permanente. No dia 25, às 
13h a enfermeira especializada 
em ostomia e uma Nutricionista, 
ambas de Montes Claros farão 
uma palestra para pacientes osto-
mizados. A palestra será realizada 
no Centro de Promoção à Saúde.  
(Ascom PMP)

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
estará capacitando os municípios 
de São Paulo na assistência social. A 
psicóloga Laila Tatiane Souza, coor-
denadora do Departamento de Po-
liticas Sociais da Amams participará 
do evento na Assembleia Legislativa 
de São Paulo abordando a Reprogra-
mação de Saldos no âmbito da assis-
tência-social. É a segunda vez que a 
Amams atua em outro Estado, pois 
fez o mesmo trabalho na Bahia. O 
objetivo deste evento é ofertar apoio 
técnico aos municípios paulista sobre 
o cenário da assistência social, além 
de pontuar sobre execução financei-
ra no âmbito do SUAS e possibilida-
des de intervenções sobre os saldos 
existentes   nas conta dos municípios,  
buscando assim estratégia de plane-
jamento, monitoramento e avaliação 

das ações a serem realizadas de acor-
do com blocos de financiamento do 
SUAS, a serem reprogramados para o 
ano 2022.

Este apoio técnico busca orientar 
os gestores e profissionais sobre a 
política de assistência social, auxilian-
do no aprimoramento das gestões 
municipais, sendo uma estratégia 
desenvolvida no intuito de contribuir 
com os municípios paulista para a 
efetivação e operacionalização dos 
serviços sócio assistenciais no SUAS 
e sobre  reprogramação dos saldos. 
Já que a Amams vem desenvolvendo 
este trabalho junto aos municípios 
da região, foi convidada para apoiar 
e abordar sobre as possibilidades de 
ações que os municípios podem rea-
lizar neste contexto de atuação junto 
a assistência social. Para a região da 
Amams é uma satisfação fazer está 

ponte de interlocução junto a outros 
estados, lembrando que já teve ou-
tros momentos de intervenção ao es-
tado do Goiás e agora em São Paulo, 
para entidade é de grande relevância 
participação como está no intuito de 
levar o nome da entidade além de 
contribuir com a execução do serviço 
em outros territórios.   

O encontro abordará sobre o 
Cenário atual do Fundo Estadual de 
Assistência Social/SP repasses, saldos 
nos municípios e reprogramação. 
Aporte financeiro do Governo Fede-
ral junto aos fundos municipais de 
assistência social e a dificuldade de 
execução financeira. Planejamento, 
avaliação e monitoramento como 
pontos centrais na execução físico-
financeira na política pública de as-
sistência social. Articulação interseto-
rial na Administração pública, como 

temos”, lembrou. 
Entre as pautas do Fórum es-

tão dicas para atrair investidores 
árabes, debates sobre créditos e 
finanças, projetos e oportunidades 

de investimentos, além de reuniões 
privadas com potenciais investido-
res de setores como agricultura, 
infraestrutura, turismo e energia, 
entre outros.

facilitador da execução financeira. O 
evento irá ocorrer na quinta feira dia 
18, e o técnico da Amams já se en-
contra no estado para planejamento 
e possíveis ações em conjunto. O en-
contro ainda contara com a participa-
ção de outras entidades municipalista 

vem como profissionais do estado 
que pontuará sobre o SUAS.

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá reforça que isso com-
prova a qualidade da equipe técnica 
da Amams e ainda a importância de 
unificar o movimento municipalista 

em torno das causas desse setor. Ele 
lembra que a Amams tem atuação 
destacada na Confederação Nacional 
dos Municípios e na Associação dos 
Municípios Mineiros e está pronta 
a levantar as bandeiras municipais. 
(GA)
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Justina comenta com Cândida que Zayla a sondou sobre Mariana, a irmã de 
Samuel. Caxias comunica a Pedro que o presidente do Uruguai foi deposto, como 
queriam. Nicolau vê quando Celestina lê uma carta de Nino. Leopoldina e Teresa 
desconfiam do comportamento de Celestina. Zayla descobre que Pilar rompeu 
com Diego. Celestina se encontra com Nino às escondidas. Cândida confronta 
Zayla na frente de Olu, Samuel e Pilar.

Expedito impede Nina de falar com Sabine. Siqueira e Domênico não conse-
guem extrair o depoimento de Aníbal, que insiste em permanecer calado. Nina 
informa a Athaíde que Aníbal não falou durante o depoimento. Nelito se sente 
atraído por Raquel. Luiza comenta com Bebeth que sente que Maria Pia está 
mudando. Sérgio entrega a Eric a relação de bens do patrimônio do empresário. 

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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CHAO
SUSERANIA

CEPAELII
RUMETAL

DIADELVH
EÇNAUSEA
HUNGRIALD
IEANÃO

DESPOJADOT
TAAÇOITE

FOZMIRIS
RLEONRO
IMNPBAU
CENTEIOR

VASCOPRADO

Fruto 
amazônico
apreciado
em sucos

Aposento
das con-
cubinas

do sultão

Cântico
de louvor
entoado

na Páscoa

Fruto 
oleaginoso

rico em
potássio

Variante
genética
de uma
bactéria 

Par de
órgãos

vegetais
(Citol.)
País de
origem 

do vinho
Tokaji

Subgênero
de filme
policial

Diz-se 
do estilo 
despido

de ornatos

Signifi-
cado da
palavra

"shalom"
Cada peça

elástica
dos sus-

pensórios
Parte do
rio Nilo

que forma
um delta

Tortura as-
sociada à 
escravidão
(Hist. BR)

Período
baseado
no ciclo

lunar

Caixa
para

guardar
tralhas

Nada
Consta
(abrev.)

Romance de
aventuras de Robert

Louis Stevenson 

Poder de
um senhor 

feudal

Tabela que apresenta
dados quantitativos
em um determinado
intervalo de tempo
(Estat.)

Participação ativa
(em causa política)

A pátria
de Abraão

(?)
Manning,
jogador

de futebol
dos EUA

Discerni-
mento

Vera Holtz,
atriz

Enjoo 
no mar

El. comp.:
novo

Material de
maçanetas
de portas
Atmosfera

Resposta inaceitável
ao obstinado

Técnica oriental 
de massagem

Esposa de 
Zéfiro (Mit.)

Cartel
petrolífero

Médio
(abrev.)

Província
espanhola

Caridosa
Pedro

Nava, me-
morialista

Letra do
infinitivo
500, em
romanos

Iran
Malfitano,

ator
mineiro
Cereal

usado no
uísque

Escultor
gaúcho do
Clube da
Gravura

(anos 1950)

4/león — noir. 5/díade. 7/cupuaçu — hungria. 10/vasco prado.

Renato/Christian finge não conhecer Josias. Ravi acredita em Joy e dá dinheiro 
para a moça comprar remédio para o irmão. Yasmin vê Joy esconder o dinheiro 
que Ravi lhe deu no barraco de Inácia. Noca incentiva Dalva a aprender a ler. 
Mateus convence Lara que ambos podem ser amigos. Renato/Christian presenteia 
Ravi com um celular. Ravi diz a Renato/Christian que ele nunca voltará a ser quem 
era. Ravi entrega para Renato/Christian o endereço de Lara. Santiago fica emocio-

nado ao saber que Bárbara lhe dará um neto. Joy não atende as ligações de Ravi, e diz a Inácia que o dinheiro 
que Yasmin pegou era para interromper uma gravidez. Um traficante observa Mateus perguntar ao pastor 
sobre Christian, e segue o amigo de Lara.

Dulce Maria sonha com sua mãe, Tereza. A mulher diz que é formada em 
psicologia. Silvestre está triste que Solange não gostou da pintura que ele fez 
dela. Frida e Bárbara pegam a escova de dentes de Dulce Maria para ela ficar 
com cheiro ruim na boca. Valentina aparece para proteger Dulce Maria e diz que 
pegou as escovas de dentes das duas meninas também. Frida devolve a escova 
de Dulce Maria e Valentina a das duas meninas encrenqueiras. Gustavo vê as 

fotos de Nicole no show de Zé Felipe e fica encantado com a beleza dela. As crianças brincam de dança das 
cadeiras. Cecília pede para Fátima não aceitar o emprego com Vitor para ficar longe da família de Gustavo. 
Cecília chora e pede perdão por ter agido por impulso. haydee continua a investir no delegado Peixoto, que 
está interessado na Rosana. Juju está chateada com Zeca, por ver as fotos dele no camarote do show de Zé 
Felipe com Nicole. haydee inventa para Peixoto que o apartamento dela foi invadido. Fátima diz para Vitor 
que não poderá aceitar o convite dela para que ela trabalhe no food truck. Frida esquece o gravador ligado e 
escuta a conversa que gravou de Fabiana com Dulce Maria. Bárbara e Frida descobrem que Fabiana conseguiu 
que as freiras participem de um concurso da TV, mas sem autorização da Madre Superiora. Gustavo telefona 
para Nicole e elogia a nova postura dela. O empresário convida Nicole para jantar. Bárbara e Frida dizem para 
Dulce Maria que sabem do segredo do concurso, mas que só não contam para ninguém se ela fizer algo para 
elas. Tia Perucas conversa com Cecília e pede ajuda dela para que Fátima não perca o emprego com Vitor. 
Cecília diz que a culpa foi dela. 

Mara Maravilha debocha de Xuxa e recebe 
crítica dos seguidores: ‘Inveja’

Mara Maravilha criticou Xuxa 
após a Rainha dos Baixinhos co-
meter uma gafe durante um edito-
rial de moda. Nas redes sociais, os 
seguidores de Mara não apoiaram 
a atitude da apresentadora. Confira

Mara Maravilha não perdeu a 
oportunidade de criticar Xuxa após 
a Rainha dos Baixinhos cometer 
uma gafe. Nas redes sociais, a atitu-
de da morena foi reprovada pelos 
seguidores, que criticaram bastante. 
Essa não foi a primeira vez que a 
ex-apresentadora do “Fofocalizan-
do” debocha de algo relacionado à 
cantora.

Tudo começou após Xuxa, que 
recentemente se envolveu em uma 
polêmica com Bolsonaro, usar uma 
luva de couro durante um editorial 
de moda. Vegana, a Rainha dos Bai-
xinhos não poderia utilizar nada de 
origem animal.

Mara não perdeu tempo e gra-
vou um vídeo debochando da situ-
ação. No Instagram, a cantora sur-
giu dançando com um pássaro nas 

mãos.

“Com todo respeito e admiração 
aos legítimos veganos, sugiro: cha-
mem a veganista (que nem sempre 
convém 100% a causa) ao repúdio 
de oportunismo e fake total; mas 
‘O diabo veste Prada’ couro legí-
timo, né, meu amor? Pra um bom 
entendedor, meia palavra basta e 
máscaras caem e castelos de vidro 
também quebram. Amo os animais, 
e vocês?”, questionou a cantora.

Mas, parece que a alfinetada de 
Mara Maravilha teve efeito contrá-
rio. Nos comentários da publicação, 
a artista recebeu dezenas de críticas 
dos próprios seguidores.

“Inveja é f*”, escreveu um. “Mi-
sericórdia, a que ponto chega o ser 
humano pra ter mais uns minutos 
de fama”, comentou outra. “Ainda 
nesse assunto? Muda o disco mu-
lher!!”, apontou um terceiro.

Além de Xuxa, Mara também já 

se envolveu em polêmica com Angé-
lica, amiga de Xuxa.

XUXA DETONA MARA MARAVI-
LhA APÓS OFENSA

No início do mês foi a vez de 
Xuxa criticar uma fala de Mara Ma-
ravilha. Em uma participação no 
“Programa do Ratinho”, a morena 
trocou a letra de um hit da rainha 
dos baixinhos e ainda utilizou uma 
expressão pejorativa sobre pessoas 
com deficiência.

Pelo Instagram, Xuxa comentou 
a paródia e repreendeu a ex-apre-
sentadora infantil pelo uso do ter-
mo ofensivo.

“quando eu ouvi isso, me colo-
quei no lugar de uma pessoa com 
necessidades especiais e te juro que 
fiquei triste. Como uma pessoa que 
trabalhou com crianças fala isso? Por 
mim, ok, só me dá mais pena dela, 
mas pelas crianças e pessoas com 
um grau de intelecto que esteja nes-
sa ‘expressão’ é simplesmente feio”, 
disse a mãe de Sasha.

Camila Pitanga troca Globo por 
plataforma de streaming. Descubra 
qual!

Camila Pitanga não vai ficar 
muito tempo longe das produções 
audiovisuais após anunciar a saída 
da TV Globo. A estrela é a nova con-
tratada da hBO Max, onde fará pro-
jetos como atriz e produtora execu-
tiva. ‘Ávida por realizar conteúdos 
que tenham relevância’, prometeu. 
Confira.

Camila Pitanga é a nova estrela 
da hBO Max, plataforma de strea-
ming que chegou em junho deste 
ano no Brasil. A artista atuará em 
produções inéditas e ainda desem-
penhará funções de produtora exe-
cutiva em alguns projetos. A notícia 
foi confirmada minutos depois de 
a atriz anunciar o fim do contrato 
com a Globo, após 25 anos de par-
ceria.

Em nota, Camila se mostrou ani-
mada com o novo desafio e ainda 
defendeu os veículos de streaming. 

“Agora, a intérprete e a produtora 
executiva caminharão juntas - ávi-
das por realizar conteúdos que 
tenham relevância e alcance que 
extrapolem nossas fronteiras. Eu 
acredito no streaming como um 
novo veículo para cultivar o cari-
nho que sempre recebi do público 
brasileiro”, disse.

A contratação de Camila Pitanga 
é parte da estratégia da hBO Max 
para entregar, segundo comuni-
cado da empresa, 100 produções 
locais em, aproximadamente, dois 
anos. Na semana passada, a pla-
taforma lançou “Sandy + Chef ”, 
programa de culinária apresentado 
pela cantora, que assumiu a primei-
ra posição entre os mais assistidos 
do veículo neste fim de semana.

CAMILA PITANGA SOBRE SAíDA 
DA GLOBO: ‘EU qUERO O MUN-
DO’

Fora da Globo, Camila Pitanga 
assina com hBO Max

Camila anunciou o fim do con-
trato de exclusividade com a TV 
Globo nesta terça-feira (16). Em 
longo desabafo, a atriz deu de-
talhes sobre as dificuldades que 
enfrentou até tomar a decisão de 
encerrar o vínculo.

“quando decidimos não reno-
var no formato tradicional eu via 
o modelo como uma separação. E 
isso rasgava meu coração até que 
eu ouvi uma coisa que gostei mui-
to: ‘não é uma separação, é uma 
filha saindo de casa pra ir pro mun-
do’. É isso! Eu quero o mundo!”, 
confessou a estrela.

Pitanga não descarta futuros tra-
balhos na emissora carioca. “Tenho 
muita gratidão a tudo que fiz e com 
certeza ainda farei no grupo Glo-
bo”, revelou.
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Casa de Acolhimento quer montar 
confeitaria

Vereadores aprovam projeto para antenas 
de 5G em Montes Claros

Codanorte discute, hoje, o Plano Intermunicipal 
de Resíduos Sólidos

Humberto sai de casa pela 
terceira vez e percorre 
obras

DIVULGAÇÃO 
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GIRLENO ALENCAR

A Casa de Acolhimento Rosa 
Mística, única feminina do Norte 
de Minas que atende mulheres em 
situação de rua abriu um desafio 
de montar um empreendimento 
de produção solidário Confeitaria 
Rosa Mística, a partir da qual as mu-
lheres vão começar a produzir pães, 
bolos e salgados na própria casa. O 
projeto também receberá apoio do 
Fundo Nacional da Solidariedade. 
Motivados pela III Jornada Mundial 
dos Pobres, em 2019, um grupo de 
leigos das Pastorais Sociais da Ar-
quidiocese de Montes Claros criou 
a Casa de Acolhimento Rosa Místi-
ca, um espaço que nas palavras do 
seu atual presidente, Gregório Bor-
ges Ventura que se traduz como um 

abraço às mulheres em situação de 
rua e vulnerabilidade social e como 
uma afirmação a elas de que é um 
lugar onde podem contar com uma 
ajuda para transformar as suas vi-
das.

De acordo com o arcebispo de 
Montes Claros, dom João Justino 
de Medeiros Silva a casa é um modo 
de tornar concreto a palavra de Je-
sus no Evangelho. “A arquidiocese 
de Montes Claros louva a Deus pelo 
trabalho destes leigos e leigas e dos 
benfeitores que apoiam este proje-
to”, disse. A ideia do projeto surgiu 
como desdobramento de um semi-
nário com população de rua reali-
zado dentro da Semana da Jornada 
Mundial dos Pobres, de 12 a 17 de 
novembro, em 2019, realizada na-
quela Igreja particular. hoje, a casa 

acolhe as mulheres pelo período 
de um a dois anos, até que elas se 
reestruturem para caminhar com as 
próprias pernas.

Segundo o presidente do proje-
to, as mulheres passam a morar no 
espaço, onde recebem todo apoio e 
cuidado para superar a dependên-
cia de drogas e se qualificar profis-
sionalmente tendo em vista a pers-
pectiva de uma vida nova. Em 2020, 
o projeto recebeu apoio do Fundo 
Nacional de Solidariedade (FNS), 
coordenado pela Conferência Na-
cional dos Bispos do Brasil, com re-
cursos levantados durante a Coleta 
da Solidariedade no Domingo de 
Ramos. Com o apoio que recebeu, 
a casa de acolhimento conseguiu 
comprar os móveis e equipar o es-
paço para acolher as mulheres.

cidade

A Câmara de Montes Claros apro-
vou durante a sessão ordinária, o 
projeto 88/2021, do Executivo Mu-
nicipal, que autoriza a instalação das 
antenas de telecomunicações 5G em 
Montes Claros e também permite a 
licença para o empreendimento. O 
projeto tem o objetivo de estabele-
cer normas urbanísticas específicas, 
no município, para a instalação de 
estações transmissoras de radioco-
municação similares autorizadas e 
homologados pela Agência Nacio-
nal de telecomunicações (Anatel). 
Além disso, a proposta visa adequar 
a legislação atual, regular a instala-
ção de antenas de telefonia móvel 
revogando a legislação anterior, já 
defasada, para adequar a legislação 
federal, com tecnologia 5G.

A instalação de infraestrutura de 
suporte para equipamentos de tele-
comunicações e afins no Município 
de Montes Claros são autorizados e 
homologados pela Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel), fica 
disciplinada por esta Lei, observa-
do o disposto na legislação federal 
pertinente. A legislação prevê que 
não estão sujeitos às prescrições 
previstas nesta Lei, as infraestruturas 
descritas no §2°, do art. 1°, da Lei 
Federal 13.116/2015, cujo funciona-
mento deverá obedecer a aplicam-se 
para esta lei as seguintes definições: 
antena: dispositivo irradiador ou 
propagador das ondas eletromag-
néticas que transportam o sinal de 
comunicação; estação transmissora 
de radiocomunicação  conjunto de 

equipamentos ou aparelhos, dispo-
sitivos e demais meios necessários 
à realização de comunicação, seus 
acessórios e periféricos que| emi-
tem radiofrequências e, quando 
for o caso, infraestrutura que os 
abrigam e complementam, possibi-
litando a prestação dos serviços de 
telecomunicações.

As antenas devem ser instaladas, 
em áreas críticas: localizadas no raio 
de 50 metros de hospitais, clínicas, 
escolas, creches e asilos em bens 
privados, é permitida a instalação de 
infraestrutura de suporte de equi-
pamentos para telecomunicações 
mediante devida autorização do 
proprietário do imóvel ou detentor 
do titulo de posse, bem como, pré-
via autorização do Município. (GA)

 O prefeito humberto Souto 
vistoriou algumas obras, na última 
segunda-feira (15), feriado da Procla-
mação da República, na sua terceira 
saída de casa desde 9 de março de 
2020. Ele estava acompanhado da 
companheira Terezinha e percorreu 
a praça da Matriz, que está sendo re-
formada desde 5 de junho de 2020, 
depois as obras das avenidas Vicente 
Guimarães e Luiz de Paula Ferreira, 
além do novo prédio da Prefeitura, 
que está com problemas de goteiras 
em seu teto. O prefeito está trancado 
em sua casa desde o dia 9 de mar-
ço de 2020, inicialmente por causa 
de uma gripe e depois por causa do 
inicio da pandemia coronavírus. Ele 
descarta qualquer possibilidade de 
voltar a atender presencialmente, 
pois afirma que isso ocorrerá apenas 

quando acabar a doença em caráter 
definitivo.

O prefeito humberto Souto es-
clarece que a administração está to-
cando as obras e serviços sem preci-
sar de sua presença física e que nesse 
modelo remoto, tem ficado 24 horas 
a disposição, atendendo os verea-
dores e a população nas demandas 
apresentadas. No caso do prédio da 
Prefeitura, ele lembra que as secretá-
rias municipais tem mudado de for-
ma gradual para o local, como foi a 
Defesa Social, Procuradoria Munici-
pal e Educação. Depois vem a Saude 
e Desenvolvimento Social e Saude, 
até que todos estejam no mesmo 
espaço. O prédio apresentou alguns 
problemas de goteiras, que começa-
ram a ser corrigidos e por isso, foi ao 
local verificar o serviço. (GA)

O Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável do Nor-
te de Minas (Codanorte) promove 
hoje (16), a partir das 9 horas, no au-
ditório da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), 
o lançamento do Plano Intermunici-
pal de Resíduos Sólido, instrumento 
fundamental da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos e que apresenta 
um levantamento da situação atual 
do sistema de limpeza urbana, como 
pré-seleção das alternativas mais vi-
áveis e com o estabelecimento de 
ações, integradas e diretrizes. Criado 
em 2013, o Codanorte tem o foco em 
atuar na área de saneamento básico e 
disposição de resíduos sólidos com a 
finalidade de planejar e executar pro-
jetos que visem ao desenvolvimento 
regional sustentável, ao aperfeiçoa-
mento das gestões administrativas 

de seus consorciados e a formulação 
de políticas públicas regionais que 
venham beneficiar a população do 
Norte de Minas.

Com este propósito, o Codanorte 
apresentará as diretrizes do Plano In-
termunicipal em elaboração. Abrange 
também, programas e ações comple-
xos, envolvendo educação ambien-
tal; planos e metas; monitoramento; 
identificação de passivos ambientais; 
meios de fiscalização; inclusão social; 
sistema de logística reversa; entre 
outros. As determinações impostas 
aos municípios relevam-se, portanto, 
bastante abrangentes e ambiciosas, 
condizentes com a complexidade 
que permeia o contexto de geração, 
gestão e destinação dos resíduos 
sólidos nos municípios brasileiros. 
Ocorre que muitos desses municípios 
enfrentam dificuldades na implemen-

tação de uma gestão integrada e ade-
quada dos resíduos sólidos, dificul-
dades essas que perpassam questões 
de ordem técnica, administrativa e 
financeira. Conforme dados divulga-
dos pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística - IBGE, através da 
Pesquisa Nacional de Saneamento 
Básico – PNSB realizada em 2008, 
“99,96% dos municípios brasileiros 
têm serviços de manejo de Resíduos 
Sólidos, mas 50,75% deles dispõem 
seus resíduos em vazadouros; 22,54% 
em aterros controlados; 27,68% em 
aterros sanitários”. 

O procurador jurídico do Co-
danorte, Dinilton Pereira da Costa 
explica que os Consórcios Públicos 
intermunicipais, como o Codanorte, 
trás a possibilidade de instituição de 
soluções consorciadas de coopera-
ção entre os entes federativos para a 

gestão associada de serviços públicos 
conforme previsão constitucional no 
artigo 241 da Constituição Federal. 
Trata-se de uma alternativa de gestão 
que se propõe a melhorar a eficiên-
cia na prestação de serviços públicos, 
permitindo o planejamento regional 
pautado na cooperação, utilização 
racional de recursos e maximização 
de resultados. Considerando a im-
portância do papel desempenhado 
pelos municípios na consecução dos 
objetivos da Política Nacional de Resí-
duos Sólidos e as dificuldades que se 
impõem a esses entes, os consórcios 
públicos surgem como uma alternati-
va possível para a gestão associada de 
serviços públicos, dentre eles a gestão 
dos resíduos sólidos pelos municí-
pios. Obviamente a solução consor-
ciada não representa o fim de todas 
as dificuldades enfrentadas pelos mu-

nicípios na gestão de seus resíduos 
sólidos. Entretanto, especialmente se 
tratando de municípios vizinhos pe-
quenos, que apresentam demandas 

e dificuldades semelhantes, a ferra-
menta associada facilita a redução de 
custos e o ganho de escala no manejo 
dos resíduos. (GA)
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PARQUE MUNICIPAL

MUITO BEM cuidado com sua lagoa belíssima, pista de  cooper, 
espaço lazer para a criançada e quadras esportivas, o nosso PARqUE 
MUNICIPAL, tem sido frequentadíssimo, principalmente aos domin-
gos e feriados, ou mesmo durante a semana, muitos papais, levam 
ali seus filhos para curtirem o mesmo. Agora é esperar a restauração 
do também belo PARqUE SAPUCAIA. Com as constantes chuvas que 
vem caindo na cidade, para alegria de todos, estamos vendo TUDO 
VERDE e por isso mesmo, é uma boa oportunidade de plantarem 
flores nos jardins das nossas praças. Aliás, o paisagista, ANDERSON 
VELOSO, me prometeu plantar as flores e PINGOS DE OURO na 
PRAçA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO, que é cuidada 
com muito carinho pelos moradores...

OTIMISMO NO VAREJO E NO ATACADO 

A BLACK FRIDAY nem chegou e já está colocando lenha na fo-
gueira do varejo. Depois da Black Friday vêm as compras de Natal, e 
o comércio está otimista. A volta das festas em família – sim, com as 
passas no arroz e o tiozão do pavê – e as reuniões corporativas de-
vem animar o consumidor. A expectativa é de que 77% presenteiem 
neste ano, injetando R$ 68,4 bilhões na economia. Ontem empre-
sária, CINThIA MEDRADO, lançou o Black Friday da sua “Cinthia 
Maison”, com descontos de até 80%.

TEMPO DE AGRADECER

qUERO mais uma vez, agradecer aos amigos que estão presti-
giando meu filho handrey Paulino, no BAR E ESPETARIA ‘FALA FINA’ 
no bairro Morada do Sol e qualquer informação pode ser obtida 
pelo fone: 99937-1907. Todos os dias estou ali firme depois das 20h 
e é muito bom bater papo com os amigos. Mesmo com chuva, não 
tem problema, pois o novo FALA FINA, foi ampliado e tem espaços 
cobertos até nos salões para aniversários de grupos de 40 pessoas. 
Um local simples, mas de muito bom gosto que todos estão elogian-
do. Estamos esperando vocês que gostam de um barzinho buteco 
diariamente de segunda e sábado a partir das 17h.

ELOGIANDO O BRASIL

A hOMENAGEM que Lewis hamilton prestou ao Brasil na come-
moração pela vitória no GP de São Paulo de Fórmula 1 no último 
domingo tem rendido frutos e belas mensagens de agradecimento. 
“Uma atuação maravilhosa. Um dia tão glorioso para você, Lewis 
hamilton, quanto para nós, brasileiros. É muito bom ver um piloto 
da Fórmula 1 levantar a nossa bandeira no pódio. Obrigado por ser 
quem você é”, escreveu Pelé na em sua rede social.

EXERCÍCIOS SALUTARES 

FICAR SENTADO horas a fio, já sabemos, não é a melhor prática 
para uma boa saúde geral. Mesmo pessoas saudáveis podem ver 
elevados os níveis de açúcar e colesterol no sangue, além daquelas 
dores nas costas tão conhecidas. A boa notícia é que um estudo, 
embora muito pequeno, com apenas 16 pessoas, mostra que levan-
tar a cada 30 minutos e movimentar o corpo por três minutos pode 
ajudar a diminuir os impactos de um dia inteiro sentado.

12 SOcial

NO PRÓXIMO ANO, depois de ficar dois anos sem promover a famo-
sa, FEIJOADA DO ThEO, pretendo voltar novamente com este encontro 
de amigos no VIChE MARIA, no final de Março. E vamos também festejar 
em setembro, as BODAS DE OURO do mais famoso e importante evento 
de premiações que é, PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MI-
NAS-2022. Aguardem-me, pois tenho ainda muitos e muitos projetos.

DE OLHO nos custos, grandes bancos fecham 1,8 mil agências em 
12 meses. Nesse período, o Banco do Brasil e o Bradesco lideraram os 
fechamentos de agências, com 765 e 762 pontos fechados, respectiva-
mente.

ESTIVERAM participando de uma excursão do famoso, PADRE FÁ-
BIO DE MELO, as amigas, ALINE Veloso Martins, JANE Barbosa, CÉLIA 
Terence e muitas outras montes-clarenses, estão visitando Paris, no 
convento da MEDALhA MILAGROSA e outras igrejas, principalmente, 
viajando para a cidade Lourdes, onde Nossa Senhora apareceu em uma 
gruta que é um local belíssimo e que deixa todos emocionados. Aliás, 
o PADRE, já marcou outra excursão para PORTUGAL em janeiro para 
visitar o Santuário de Fátima.

REFORMA DA PREVIDÊNCIA: em dois anos de vigência, texto agra-
vou desigualdades. Especialista assinala que os mais prejudicados pela 
reforma foram os aposentados integrantes da classe média.

ENQUANTO O ex-presidente, LULA, circula pela Europa com a na-
morada, falando mal do Brasil, o PRESIDENTE BOLSONARO é festejado 
e ganha projeção internacional mais uma vez, como um dos maiores 
presidentes do  mundo nos Emirados Árabes...

GOSTEI DE ENCONTRAR no sábado, no SKEMA-KENTE, o forte em-
presário, GILBERTO GUALTER que merece todas as honras, pois é um 
homem de grande visão, cujas empresas, tem sido vitoriosas aqui em 
Moc, outras cidades da região e em Beagá. Ele estava com a sempre linda 
esposa, Rislaine e os herdeiros...

NO PRÓXIMO dia 27, a sociedade será movimentada com um ca-
samento que deverá ser dos mais elegantes, ou seja, o de, MARIA ThE-
REZA ALENCAR NEVES com GUILhERME SOUZA AMORIM. A cerimônia 
será na Catedral e em seguida uma finíssima recepção no PORTAL EVEN-
TOS, com o famoso BUFFET MARIA SABOR, certamente, estará dando 
show como sempre. Já confirmei presença...

TAMBÉM EM UM GRUPO, no sábado, no FALA FINA, o grande artista 
plástico, SÉRGIO FERREIRA e sua sempre maravilhosa, Gilma. Sérgio 
elogiou as telas que estão valorizando os dois salões do barzinho, inclu-
sive, um PAINEL ESPETACULAR DE SUA AUTORIA. Elogiou também uma 
tela dos CATOPÉS de outro grande talento das nossas artes plásticas, 
ou seja, ONOFRE SANTOS. Realmente esta tela, tem feito um senhor 
sucesso naquele local. 

PANCHO SILVEIRA promete mais uma vez promover no SKEMA-KE-
NTE, o tradicional encontro dos amigos, fazendo jorrar o famoso cham-
panhe Frances, Veuve Clicquot. É claro, no cardápio, finíssimas iguarias. 
Ele sabe realmente receber com fartura.  

MONTES CLAROS, perdeu um dos seus grandes filhos, ou seja, 
DOUTOR, LUIZ PIRES FILHO, que só deu exemplos aqui na ter-
ra tanto na medicina como no setor de educação. Sempre ele-
gante, educado e cultíssimo, foi diretor da Escola Normal onde 
dona Dina Paulino, trabalhou por mais de 35 anos e ela sempre 
o elogiava, bem como também a inesquecível diretora, Sônia 
Quadros. Junto com sua dedicada esposa, VERA REBELLO PI-
RES, criaram uma família com muitos exemplos nobres. Com 
muita honra em dezembro de 1999, entreguei para ele o troféu, 
HUMANIDADE, com uma das PERSONALIDADES DO SÉCULO 
XX, (foto) em noite de gala no Automóvel Clube, onde ele foi re-
ceber as honras junto com a esposa, Vera e os filhos. Meus sen-
timentos a todos seus familiares.  

DESTAQUE para a sempre linda e charmosa empresária do se-
tor de beleza, ANA PAULA PENA, que é a preferida pelas nossas 
estrelas do circuito da sociedade e é uma excelente profissional, 
elogiada por todos. Sempre orgulhoso com o sucesso da linda 
filha, o ex-vereador, Ariovaldo Pena.

A 11° EDIÇÃO DA BRASIL RIDE  BAHIA, foi finalizada na SE-
MANA PASSADA em Arraial D’ AJUDA, onde sempre aconteceu 
esta disputa que é dividida em vários grupos, inclusive, o grupo 
principal da Categoria Open, da camisa amarela foi campeão 
novamente, o Holandês, Hans Beacking, que já faturou várias 
vitorias e o português Buff Scottmtb, confirmaram favoritismo 
e garantiram o título. Com isso, o holandês, Hans, isolou como 
o maior vencedor da história da competição na Open. Entre as 
mulheres as alemãs, Naima Diesner e Anna Jordens, conquista-
ram pela quinta vez a vitória. Houve a participação de ciclistas 
estrangeiros e brasileiros de várias partes. Montes Claros esteve 
muito bem representando com a dupla, GUILHERME TURANO 
E DENIS HENRIQUE, que ficaram em 9° lugar na sua categoria e 
estão aí festejando.

NUMA CERIMÔNIA  na parte externa da bela casa da mamãe 
Cibele, o filhão, Gleydson Boaventura, oficializou casamento 
com a linda, Lucilia Maia Gontijo, intimista e abençoada pelos 
papais, Cibele-Manuel Boaventura, Mauro  Mércio Gontijo e 
Mércia Maia. 

NO FERIADO, o jornalista, Paulo César Oliveira, com a esposa, 
Maria Inês Narciso, foram curtir a bela cidade de TIRADENTES. 
Convidados para um café na residência do ex-ministro do STF, 
Eros Grau, e ali ganhou um livro do Eros sobre PARIS, pois como 
PCO, ele também é encantado com a cidade luz. E quem não 
é?!...  

VAP & VIP

NO BAR e espetaria FALA FINA, os amigos, Armando e Tânia 
Martins Figueiredo, que estiveram circulando na cidade  e 
Geórgia Ferreira, que estava em outro grande grupo e reside 
em NY.

O MÉDICO, Marco Aurélio Martins e Aline, estão felizes pois o 
filho, Bruno, que é cirurgião plástico em BH, com a esposa, Fer-
nanda, estão a espera do primeiro herdeiro.


